
В ПОСЛЕДНИЙ день 
июля состоялась ле

тучка рабочего совета по 
социалистическому соревно
ванию. созданного при на
шей газете. Представители 
тринадцати комсомольско- 
молодежных коллективов 
всех отраслей народного хо
зяйства области провели по
верку на марше — подвели 
итоги первого полугодия, 
обсудили назревшие пробле
мы соревнования.

Комсомольске - молодеж
ные коллективы — это шко

ИЗ ПОЧТЫ РАБОЧЕГО 
СОВЕТА ПО СОРЕВНОВА
НИЮ ПРИ РЕДАКЦИИ 
«НА СМЕНУ!»

ла ударной работы, школа 
хозяйствования, воспитания. 
В ходе трудового соперни
чества комитеты ВЛКСМ, 
руководители предприятий 
все большее внимание обра
щают на это «ядро» рабочей 
молодежи. В нынешнем году 
активнее идет работа по соз
данию комсомольско-моло
дежных коллективов на за
водах, стройках, на селе. К 
примеру, вдвое выросло их 
число по сравнению с прош
лым годом на Уралмаше, по
явилось четыре конструк 
торских молодежных коллек

тива на УЗХМ, заметно при
бавилось комсомольско-мо
лодежных бригад и экипа
жей в Асбесте, Нижнем Та
гиле, Полевском и других 
городах и районах области.

Центр трудового соперни
чества молодежи сейчас пе
реместился на них — не слу
чайно и средн победителей 
областного соревнования за 
полугодие названы извест
ные комсомольско-молодеж
ные бригады Т. А. Бокаре
вой, члена рабочего совета 
по соревнованию Л. И. Сидо
ровой и другие.

О них — правофланговых 
соревнования, инициаторах 
интересных починов — о 
Комсомольске - молодежных 
коллективах рассказывают и 
письма в нашу газету. Се
годня мы публикуем два та
ких письма.

Навстречу отчетам
и выборам в комсомоле

ЗА СЛОВОМ-
МЫСЛЬ!

Чем ближе до отчетов и выборов, тем. наверное, чаще ты 
вадумываешься, с чем пойдешь на свое комсомольское соб
рание. Тебе хочется, чтобы разговор на нем получился заин
тересованный, живой, чтобы вопросы были затронуты самые 
животрепещущие. Ведь от этого во многом зависит, какое 
решение будет принято,— конкретное, деловое или начинен
ное общими фразами.

По опыту ты знаешь, что бывает и так: собрались все, 
выступающих много, затронута масса вопросов, а вот полез
ного ты ничего не вынес. Создается впечатление, что самое 
главное было упущено. Это происходит обычно тогда, ког
да заранее определены ораторы и темы их выступлений, 
но не учтено, что после доклада могут возникнуть «незапла
нированные» мысли, предложения, которые интересны всем 
участникам собрания без исключения.

На одном из семинаров комсомольского актива должен 
был состояться разговор по теме, связанной с научно-техни
ческим прогрессом. Но что же получилось на самом деле? 
Выступающие, словно сговорившись, шли от «а» до «я», от 
норм выработки до участия в художественной самодеятель
ности. а тема расплылась и ускользнула. Выступления были 
похожи на отчеты по всем направлениям работы. Опыт, кото
рым собиоались поделиться участники семинара, остался 
«за бортом». Это произошло по топ причине, что тема зара
нее не была продумана каждым выступающим. Исчезла кон
кретность. а вместе с этим и интерес к слову выступающих.

В конце прошлого года проходили отчетно-выборные соб
рания на Свердловском заводе лесного машиностроения. В 
каждом цехе было столько нерешенных проблем, что в пору 
было заблудиться, запутаться в них. Но комсомольцы суме
ли выбрать главные для себя. В одном цехе упор был сде
лан на вопросы экономической и общеобразовательной уче
бы. в другом — на вопросы реконструкции, в третьем боль
ше всего говорили о сдаче норм комплекса ГТО. На собра
ниях были приняты решения, которые обязывали сразу же 
приниматься за конкретную работу.

На отчетно-выборных комсомольских собраниях в этом 
году, несомненно, будет идти речь о трудовых успехах кол
лективов, в которых работают комсомольцы. И очень важно, 
чтобы разговор был нс об успехах вообще, а о непосредст
венном вкладе в них бюро, комитета комсомола, комсомоль
ской организации. Только при такой постановке вопроса, как 
в докладе, так и в выступлениях, можно увидеть, что уже 
сделано комсомольской организацией и что предстоит под
тянуть, в каком направлении повести наступление после соб
рания. Критика и самокритика — одно из важнейших усло
вий делового собрания. Без этого невозможно выработать 
реальную программу комсомольской организации.

Некоторые комсомольцы предпочитают на собрании про
молчать: мол. не умеем складно говорить... Но ведь важно— 
не как ты скажешь, а что скажешь. Бывает, что за громки
ми, красивыми фразами нет мысли, а в короткой реплике, 
не совсем складном выступлении заложены живые наблюде
ния, активное отношение к делу, ценные предложения. Имен
но такие выступления, в которых словам тесно, а мыслям 
просторно, создадут на собрании атмосферу творчества, пре
градят путь пустопорожнему краснобайству.

На отчетно-выборных собраниях в нашей области высту
пят сотни комсомольцев. Уже сегодня идет осмысление 
пройденного пути, аккумулируются мысли, которые помогут 
при составлении планов дальнейшей деятельности. Эти пла
ны будут тем конкретнее и реальнее, чем больше ты вник
нешь в нерешенные проблемы, задумаешься над ними. Ре
шения XXIV съезда КПСС, осмысление фактов окружающей 
жизни помогут определить, что ты должен сказать на от
четно-выборном собрании своей комсомольской организации.

Стиль нашей работы

ЯЗЫКОМ ПЛАКАТА
Некоторые комсомольские 

работники еще не оценили по 
достоинству силу наглядной 
агитации. Больше того — неко
торые считают, что хлопот с 
ней много, а эффекта от нее 
мало. Да и трудно его под
считать. По этой самой причи
не кое-где пустуют стенды 
комсомольской жизни, не уви
дишь яркого плаката или ло
зунга. Чего греха таить, у се
бя на предприятии мы тоже 
раньше не уделяли наглядной 
агитации достойного внимания. 
Теперь мы относимся к ней 
по-иному и считаем, что это— 
одна из действенных форм 
комсомольской работы с мо
лодежью, которая помогает 
формировать у юношей и де
вушек марксистско-ленинское 

мировоззрение, воспитывать 
коммунистическое отношение 
к труду, общественную актив

ГЛУБОКОЕ СОБОЛЕЗНОВАНИЕ
ПОСЕЩЕНИЕ ПОСОЛЬСТВА ГЕРМАНСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 

РУКОВОДИТЕЛЯМИ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ И СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

7 августа руководители 
Коммунистической партии и 
Советского правительства по
сетили посольство Герман
ской Демократической Рес
публики.

Товарищи Л. И. Брежнев, 
Ю. В. Андропов, А. А. Гро
мыко, А. П. Кириленко, 
А. Н. Косыгин, Ф. Д. Кула
ков, К. Т. Мазуров. Д. С. 
Полянский, П. Н. Демичев, 
Б. И. Пономарев. М. С. Со- 
ломенцев, Д. Ф. Устинов, 
В. И. Долгих выразили от 
имени Центрального Комите
та Коммунистической пар
тии Советского Союза. Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР и Совета Министров 
СССР глубокое соболезно
вание в связи с кончиной

ность и высокую политическую 
сознательность.

Все началось с того, что 
комсомольские организации 
цехов и отделов наметили на 
своих собраниях «комсомоль
ские пятилетки». Затем на со
брании комсомольского актива 
была принята заводская пяти
летка, девиз которой; «Боль
ше знать — лучше работать». 
Выполнение «комсомольской 
пятилетки» явится конкретным 
вкладом молодежи в реализа
цию коллективом завода госу
дарственных заданий, плана на
учно-технического прогресса и 
социального развития пред
приятия на 1970—1975 годы.

Мы пришли к коллективно
му выводу: успех дела во мно
гом будет зависеть от того, на
сколько оперативно молодежь 
будет получать информацию о 
ходе выполнения «комсо

выдающегося партийного и 
государственного деятеля 
ГДР, верного марксиста-ле
нинца, члена Политбюро 
Центрального Комитета 
СЕПГ, Председателя госу
дарственного совета ГДР 
Вальтера Ульбрихта.

В скорбном молчании ру
ководители Коммунистиче
ской партии и Советского 
правительства провели не
сколько минут у портрета 
товарища Вальтера Ульбрих
та, установленного в траур
ном зале.

Руководители - Коммуни
стической партии и Совет
ского правительства распи
сались в траурной книге.* » *

Посольство ГДР посетили 
также члены и кандидаты в

ИА МАРШЕ
РЕШАЮЩИЙ 
ГОД 
ПЯТИЛЕТКИ
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ — ШКО
ЛА ПОВЫШЕНИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО 
МАСТЕРСТВА • ТРУДОВАЯ ВАХТА МОЛОДЫХ 
РАБОЧИХ СИНАРСКОГО ТРУБНОГО ЗАВОДА b

Конкурс мастерства

ПАЛИТРА МАЛЯРОВ

мольской пятилетки», о ре
зультатах соревнования между 
комсомольскими организаци
ями. Нужно было, чтобы все 
знали, кто сегодня впереди. 
Важно и другое: молодежь, 
поступающая на завод, должна 
быстрее познакомиться с пла
ном «комсомольской пяти
летки» и с первых же дней 
включиться в его выполнение.

Специально созданная ко
миссия выяснила, что лишь в 
нескольких цехах есть комсо
мольская наглядная агитация. 
В большинстве же цехов она 
не соответствовала духу вре
мени, а в некоторых ее вооб
ще не было. Комиссия уста
новила также, что там, где нет 
наглядной агитации, и комсо
мольская работа идет хуже. 
Почему? Да потому, что мно
гие комсомольцы из-за отсут
ствия специальных стендов,

члены ЦК КПСС, члены 
Центральной ревизионной ко
миссии КПСС, многочислен
ные представители мини
стерств и ведомств, научных 
учреждений, общественных 
организаций, труженики сто
личных предприятий, деяте
ли науки и культуры. Они 
выразили глубокое соболез
нование друзьям из ГДР.

В зале, у портрета товари
ща В. Ульбрихта,— венок от 
ЦК КПСС. Президиума Вер
ховного Совета СССР и Со
вета Министров СССР, дру
гие венки. • * *

Соболезнования по слу
чаю кончины В. Ульбрихта 
выразили члены дипломати
ческого корпуса.

(ТАСС).

лозунгов, плакатов не только 
не знают, над чем работает 
комсомольская организация, 
но и даже состава бюро 
ВЛКСМ не знают.

И вот в сентябре прошлого 
года заводской комитет ком
сомола в честь 50-летия обра
зования СССР объявил смотр- 
конкурс комсомольской на
глядной агитации. Основное 
внимание обращалось на со
держание стендов комсомоль
ской жизни. Они должны были 
«говорить» с молодежью о 
принятых обязательствах, о 
соревновании между комсо
мольскими группами, соперни
честве за звание «Лучший мо
лодой рабочий», о текущих 
планах на следующий месяц и 
о многом другом.

В большинстве цехов ком
сомольцы оперативно включи
лись в смотр. Были оформле
ны красочные и содержатель
ные стенды. В декабре коми
тет ВЛКСМ подвел итоги. При
зовые места присудили ком
сомольским организациям ме
ханического и двух сбороч
ных цехов. В механическом, 
где секретарем бюро ВЛКСМ

БЕСЕДА
А. И. БРЕЖНЕВА
С ПРЕМЬЕР-
МИНИСТРОМ ИРАНА
7 августа Генеральный сек

ретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев принял находящегося в 
Советском Союзе с офици
альным визитом премьер-ми-

В ИНТЕРЕСАХ МИРА
И ПРОГРЕССА
ДЕЛИ. Здесь, в Доме совет

ской культуры, состоялся тор
жественный вечер, посвящен
ный 2-й годовщине со дня 
подписания индийско-совет
ского договоре о мире, друж-

Ш1АЛЯР — это худож- 
» » ник», — категорично 

заявил один из членов жю
ри, когда начался очередной 
конкурс молодых маляров 
области.

При всей спорности этого 
тезиса с ним нельзя не со
гласиться. Правда, маляр не 
ждет вдохновения, начиная 
свой рабочий день. В руках 
у него не палитра, а ведро с 
краской и малярная кисть. И 
все-такн... Ведь говорим же 
мы о хорошо отделанной 
квартире: смотрится, как
картинка. Поэтому главным 
требованием для участниц

Н. Мешалкин, посмотрев на 
стенд, мо^но узнать об исто
рии комсомольской органи
зации, ее традициях. Здесь же 
план мероприятий. Здесь же 
цеховая стенгазета «Заря мо
лодежи». На специальном 
электротабло видно, какое 
мероприятие запланировано 
на сегодняшний день. На стен
де отражены также и недо
статки, с которыми нужно бо
роться, не откладывая. Эта 
комсомольская организация 
заняла первое место и в со
циалистическом соревновании. 
Безусловно, свою роль в этом 
сыграла наглядная агитация.

Не остался без внимания и 
заводской стенд «Бокс», ко
торый стал регулярно расска
зывать о нарушителях трудо
вой и общественной дисцип
лины, о фактах бесхозяйствен
ности. А на заводском стенде 
«Комсомолия» видно, как ра
ботает оперативный отряд, что 
нового в военно-спортивном 
лагере, в комсомольской по
литсети. Отражаются на нем 
и торжественные ритуалы. За
вели мы и «трехлистник» ком
сомольской пятилетки, в кото
ром наглядно сообщаем о по

нистра Ирана Амир Аббасй ление и развитие отношении 
Ховейду. дружбы и добрососедства ме-

Между Л. И. Брежневым и ЖДУ Советским Союзом и 
Амир Аббасом Ховейдой со- Ираном будет служить интере- 
стоялась откровенная друже- сам народов обеих стран, де- - 
ственная беседа, в ходе кото-' ЛУ упрочения всеобщего ми-
рой были затронуты вопросы 
советско-иранских отношений, 
а также некоторые междуна
родные проблемы, представ
ляющие взаимный интерес.

Л. И. Брежнев и Амир Аббас 
Ховейда выразили уверенность 
в том, что дальнейшее укреп- 

бе и сотрудничестве. Выступая 
на вечере, председатель пра
вящей в Индии партии Индий
ский национальный конгресс 
Ш. Д. Шарма сказал, что до
говор между СССР и Индией— 
наглядное свидетельство того, 
что обе страны искренне 
стремятся к укреплению дру
жественных отношений, рас
ширению взаимовыгодного 

конкурса стало качество ра
боты.

Задание, в которое входит 
затирка стен, грунтовка, по
белка, покраска панелей в 
кухне и радиаторов отопле
ния, рассчитано на четыре 
часа. По уже через три ча
са большая часть девушек 
сменила комбинезоны на 
платьица. 157 процентов вы
работки было зафиксировано 
у 3. Чех и Р. Ефремовой 
из Нижнего Тагила. Вплот
ную за ними — тоже тагиль- 
чанки В. А. Дзюина и Л. Р. 
Плотникова. Но все должна 
решить оценка за качество...

После проверки теорети
ческих основ малярного де
ла и знаний экономики авто
ритетное жюри направля
ется в комнаты, куда вско
ре будут въезжать ново
селы.

— Да, в такую комнату 
я бы с удовольствием все
лился. — шутит председа
тель комиссии H. С. Редин. 
Это звучит как вьюокая 
оценка работы Зои Сайпаше- 
вой и Рашиды Ямбаевой из 
Свердловского домострои
тельного комбината.

А как же тагильчане? Да, 
вот здесь-то и подвела ско
рость, вернее, спешка. Вы
работка велика, а качество...

Но все таки что скажет 
жюри'.’

Наконец, все комнаты ос
мотрены, и на торжествен
ной линейке у подъезда две
надцатиэтажного дома зву
чат имена победителей. Зоя 
Сайнашева и Рашида Ямбае- 
ва получают звания лучших 
молодых маляров области, 
подарки. поздравления, а 
также дипломы лауреатов 
городского фестиваля моло
дежи.

На втором месте Галина 
Арзамасцева и Бронислава 
Ломакина из треста «Серов- 
стальстрой». У тагильча- 
нок — третье место.

...Автобус отвозит на вок
зал участниц трудового тур
нира. Смотр-конкурс закон
чился. Девчонки разъеха
лись по домам, чтобы насле
дующий год снова померить
ся силами.

Б. ЛОЗОВСКИЙ.
На снимках Г. БОГАТ- 

НАЕВА: чтоб край был ров
ным, нужно хорошо поста
раться,..; лучшие маляры 
области 1973 года Зоя Сай- 
пашева и Рашида Ямбаева.

бедителях каждого года «ком
сомольской пятилетки» и по
бедителях соревнования по 
кварталам. Сейчас заканчива
ется оформление заводской 
комсомольской аллеи, стенды 
которой подробно расскажут 
о делах комсомольцев.

Недавно комитет комсомола 
объявил второй смотр-конкурс 
наглядной агитации — в честь 
250-летия Свердловска. Мы хо
тим еще больше активизиро
вать эту работу. Она стала на
шим каждодневным делом, 
потому что видим помощь на
глядной агитации в активиза
ции комсомольской работы, в 
выполнении заданий решаю
щего года пятилетки.

Создавать наглядную агита
цию и содержать ее в надле
жащем порядке нелегко. Но 
мы учимся этому у партийной 
организации, находим всесто
роннюю поддержку парткома 
завода и дирекции.

Л. ХМЕЛЕВ, 
заместитель секретаря 

комитета ВЛКСМ
Свердловского 

машиностроительного 
завода им. Калинина.

ра.
В беседе приняли участие 

первый заместитель министра 
иностранных дел Ирана Ах
мад Мирфендерески и рефе
рент Генерального секретаря j 
ЦК КПСС Е. М. Самотейкин.

(ТАСС). ||| 
мммммммшкммммшжашммммммм.

торгового и экономического i 
сотрудничества.

На вечере выступили также 
видный общественный дея
тель Индии, депутат парламен
та от ИНК Генри Остин, а так- НН 
же председатель индийско- ш 
советского общества по раз
витию культурных связей (: 
К. П. Ш. Менон.

(ТАСС). И1“

ИСТОРИЯ
ОДНОГО СПОРА,

рассказанная бригадирами комсомольско-моло
дежных бригад Нижнетагильской швейной фабри
ки 3. Артамоновой и С. Плавской.

3. АРТАМОНОВА:—В прош
лом году мы соревновались с 
бригадой Калининой, и все 
время были впереди. В январе 
на общем собрании я сказала 
девушкам: «Давайте выберем 
соперника посильнее. Вызо
вем бригаду Плавской». Все 
со мной согласились.

С. ПЛАВСКАЯ: — Честно го
воря, мы немного испугались, 
когда получили вызов. Бригада 
наша сформировалась недав
но, мы не знали всех своих 
возможностей. Но отказывать
ся от соревнования не стали. 
Решили, что если не побе
дим, то хотя бы подтянемся.

3. АРТАМОНОВА:—По фаб
ричному радио начали пере
давать ежедневную сводку ре
зультатов работы. Если мы от
ставали, девушки сразу ко 
мне: «Зина, да как это полу
чилось?»

Раньше, бывало, закончит 
кто свою работу — и посижи
вает, пока полуфабрикатов 
нет. А тут все начали осваи
вать смежные специальности. 
Галя Суханова просто универ
салом стала. Любую опера
цию мастерски выполнит. А 
иногда и технологию ее усо
вершенствует. Девушкам сра
зу показывает: «Давайте борта 
вот так будем обрабатывать». 
Так что в бригаде сейчас ни 
одной минуты зря не теряется.

К ученицам мы прикрепили 
опытных мастеров. Подшеф
ными своими они довольны. 
Девочки заразились общим 
духом соревнования и осваи
вают азы профессионального 
мастерства очень старатель
но. Например, недавняя уче
ница, Люда Ишутина, сейчас 
выполняет две операции и 
справляется с нормой выра
ботки.

В общем, хоть и заняли мы 
в прошлом году на фабрике 
первое место в социалисти
ческом соревновании, резервы 
использовали не все. Можно, 
оказывается, работать еще 
производительнее, еще рит
мичнее.

С. ПЛАВСКАЯ:—Сначала у 
нас дела шли не совсем хо
рошо. Но благодаря соревно
ванию бригада сплотилась 
быстро. Слушали мы, слушали, 
как по радио изо дня в день

К рассказу бригадиров следует добавить, что по итогам 
полугодия комсомольско-молодежные бригады стали на 
фабрике лучшими. А в соревновании между ними первен
ствуют швеи под руководством С. Плавской. Бригада 
3. Артамоновой отстала по производительности труда все
го на одну десятую процента.

Трудовой спор комсомольско-молодежных бригад про
должается.

ИСТОРИЯ
ОДНОГО ПОЧИНА,

рассказать о котором еще предстоит
Хорошо трудятся в третьем корд прокатки труб ига всех

году пятилетки синарские труо- 
никц. Повышенные социалисти
ческие обязательства ими ус
пешно выполняются. План по
лугодия но реализации продук
ции заводом выполнен досроч
но. 27 нюня.

Главной силой напряженных 
рабочих будней у трубников 
является социалистическое 
соревнование между коллекти
вами цехов, участками, брига
дами. соревнование индивиду
альное и на договорных лачн-

... Второй трубоволочильный 
цех в июле отметил свое две
надцатилетие. Молодой цех с 
энергичным и боевым коллек
тивом давно стал флагманом на 
заводе. Множество добрых дел 
и начинаний принадлежит его 
коллективу. Первыми на заво
де трубоволочилыцики бросили 
кЯич: «Увеличим производство 
труб за пятилетку на 45 про
центов на тех же производст
венных площадях и с тем же 
штатом». Итоги работы в пер
вые два года пятилетки пока
зали. что коллектив с этой 
трудной задачей справляется.

Шестого января вышло в 
свет постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о разви
тии социалистического сорев
нования за досрочное выполне
ние народнохозяйственного 
плана на 1973 год. И на сле
дующий день по инициативе 
секретаря партбюро цеха В. А. 
Урбана и председателя цехко
ма А. А. Захарова было созва
но совещание, на которое соб
рались начальники отделов, 
мастера, бригадиры.

Год назван решающим в 
пятилетке. сказал начальник 
цеха В. Ф Рябов. плановое 
задание объемное и напряжен
ное. Вы отлично знаете, какой 
удельный вес занимает наша 
продукция во всем товарном 
выпуске завода около -10 
процентов. Так что успешная 
наша работа это успех все
го коллектива трубников.

Внимательно слушал началь
ника цеха коммунист мастер 
станов холодной прокатки труб 
Юрий Лемин. Это его комсо
мольско-молодежная бригаля 
два года назад поставила ре

объявляли: «Впереди бригада 
Артамоновой». А мы что—ра
ботать не умеем? Есть же у нас 
швеи, которые даже две нор
мы могут сделать: Г. П. На
тальина, В. И. Моисеева, Таня 
Гомчинская, комсорг наш...

В начале апреля состоялось 
у нас общефабричное собра
ние по случаю вручения Крас-' 
него знамени Министерства 
легкой промышленности СССР 
за первое место по результа
там работы в первом кварта
ле. 3. Т. Артамонова выступи
ла тогда и предложила нам 
встать на ударную предмай
скую вахту.

Начали работать и почувст
вовали, что можем тягаться с 
бригадой Артамоновой. На 
воскреснике в честь 103-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина наши девушки 
выполнили дневную норму за 
четыре часа. Это был поисти
не вдохновенный труд.

По итогам вахты мы заняли 
первое место на фабрике.

3. АРТАМОНОВА:—Конечно, 
положение догоняющих нас 
меньше устраивает. Но до 
конца года еще долго, и мы 
не теряем надежды вернуть 
лидерство.

Спор с бригадой С. Плав
ской помогает нам выполнять 
принятые социалистические 
обязательства. Годовой план 
наметили завершить к 25 де
кабря. Сейчас бригада уже 
имеет в запасе 3 дня. Выше, 
чем намечались, у нас и тем
пы роста производительности 
труда.

С. ПЛАВСКАЯ; — Закончив 
полугодие, мы пересмотрели 
на собрании принятые обяза
тельства. Сейчас даже стыдно 
своей робости в начале года. 
Действительно, обязались по
высить производительность 
труда всего на 0,2 процента. 
Этот показатель мы увеличили 
до 5 процентов. Так же и с ос
тальными пунктами.

Сейчас можно уверенно 
сказать, что благодаря со
ревнованию бригада прочно 
стоит на ногах. Общее жела
ние победить сдружило нас.

Рассказ записал 
В. ЗЫКОВ, 

сотрудник газеты 
«Тагильский рабочий*.

станах.
— Думайте, ребята. какие 

резервы есть у нас на участке. 
Думайте и предлагайте. — ска
зал им мастер.

Ребята много советовались, 
спорили. Л на другой день в 
цехком поступило заявление: 
«Мы. вальцовщики смены «А» 
В. М. Ямов. В. П. Громов. И. К. 
Рогачев и В. Н. Максимов, про
сим администрацию и цеховой 
комитет пересмотреть нормы 
выработки по станам ХПТ-32 в 
сторону увеличения на 35 мет
ров в смену, т. е. на 2.6 про
цента. Выпуск продукции ду
маем увеличить за счет сокра
щения времени на настройку 
стана и лучшую организацию 
труда на рабочем месте. В те
чение года дополнительно будет 
прокатано около 120 тысяч 
метров труб».

Инициативу вальцовщиков 
одобрили. В цехе были выпу
щены красочная «молния» и ог
ромный плакат. У проходной 
завода - поднят алый флаг. 
На красном стенде возле 
флагштока трубники могли 
прочитать об инициаторах и 
их почине. Через несколько дней 
попросили добавить нормы 
выработки резчики трубопро
катного цеха, вальцовщики, 
кольцевые и резчики первого 
волочильного. Не остались в 
стороне и труболитейщики. 
При обсуждении своих обяза
тельств бригада центробежной 
машины но отливке чугунных 
труб цеха ТЛ-1. руководима^ 
коммунистом В. Санниковым, 
решила сберечь за год 130 
тонн металла за счет отливки 
труб на минусовых допусках.

Сегодня дела н комсомоль
ски-,молодежной бригаде валь
цовщиков инициаторов шо- 
чина по повышению норм вы- 
работки идут отлично. Мастер 
Юрий Демин теперь возглавля
ет отдел станов ХПТ. На его 
место три месяца назад при
шел в бригаду молодой инже
нер Владимир Шиллинг — 
энергичный, знающий специа
лист. По итогам работы в пер
вом полугодии бригада призна
на победителем в заводском 
соревновании среди комсомоль
ско-молодежных коллективов.

А. ЩИПАЧЕВА.
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Три дня проходил VI Всесо

юзный слет победителей по
хода по местам революцион
ной, боевой и трудовой славы 
советского народа. Со всех 
концов необъятной нашей 
страны в столицу Родины — 
Москву собрались представи
тели лучших отрядов следо
пытов, чтобы подвести итоги 
своей работы, обменяться 
опытом, рапортовать Комму
нистической партии, советско
му народу, Родине о своей 
верности заветам отцов.

ПУСТЬ
ПРОДОЛЖЙЕТСЯ

поход
ЧТОБЫ в полной мере оце

нить настоящее, нужно 
знать и понимать прош

лое, глубоко осмыслить путь 
борьбы и побед, пройденный 
советским народом под руко
водством Коммунистической 
партии, хорошо знать и про
должать славные страницы ис
тории нашей Советской Ро
дины.

Всесоюзный поход комсо
мольцев и молодежи по мес
там революционной, боевой и 
трудовой славы советского на
рода стал популярной и дейст
венной формой патриотическо
го воспитания молодого поко
ления, его приобщения к ге
роическим традициям Комму

нистической партии и совет
ского народа.

Напряженная работа участ
ников слета началась с первого 
же дня. Сигнал горна поднял 
их в пять часов утра. Быстрые 
сборы, завтрак, и участники 
слета группами направляются 
на рубежи обороны города- 
героя Москвы, им предстоит 
участвовать в трудовом десан
те на полях совхозов и колхо
зов. Делегация Свердловской 
области работает в Истрин
ском совхозе. Посланцы ураль
ских следопытов работают с 
большим подъемом. В резуль
тате лучшей признана бригада 
делегатов Уральской зоны, ей 
вручается грамота Истринского

райкома комсомола за удар
ную работу на трудовом 
фронте.

Затем участники слета на
правляются на рубежи оборо
ны Москвы — в Дубосеково, 
на место героической обороны 
героев-панфиловцев; в дерев
ню Петрищево, где была за
мучена юная партизанка Зоя 
Космодемьянская. Наша деле
гация направляется на 42-й ки
лометр Волоколамского шоссе 
для участия в митинге у па
мятника защитникам Москвы, 
который стоит там, где в 1941 
году проходила линия обороны 
столицы. Митинг открывает 
секретарь Истринского горко
ма КПСС В. М. Пономаренко.

С воспоминаниями выступает 
бывший заместитель команду
ющего 5-й армии генерал-лей
тенант Д. М. Заев. С огром
ным волнением слушают уча
стники слета рассказ о герои
ческой обороне рубежа, где 
сейчас стоят юные граждане 
страны. В глубоком молчании 
участники слета возлагают цве
ты к подножию памятника и 
на могилы защитников столи
цы.

Во второй половине первого 
дня слета произошло не ме
нее волнующее событие — 
возложение гирлянды цветов от 
участников слета на могилу 
Неизвестного солдата. Юность 
Страны Советов отдавала по

чести воинам, погибшим в 
годы Великой Отечественной 
войны: каждый мысленно клял
ся быть достойным продолжа
телем дел старших поколе
ний, быть . таким же мужест
венным, преданным Родине, 
как этот Неизвестный солдат. 
Наступает волнующая минута, 
когда маленькие мальчик и 
девочка с букетами цветов по
являются у Кремлевской стены, 
за ними — участники слета в 
национальных костюмах всех 
союзных республик несут гир
лянду цветов. После возложе
ния венков и цветов в скорб
ном молчании прошли все уча
стники слета мимо могилы Не
известного солдата.

Второй день слета начался 
большим митингом перед зда
нием Большого театра. Здесь 
был дан старт туристской экс
педиции «Моя Родина — 
СССР». Первыми участниками 
экспедиции стали делегаты 
Всесоюзного слета, они посети
ли музеи и памятники Москвы. 
Свердловская делегация посе
тила музей Вооруженных Сил 
СССР. Затем состоялось воз
ложение цветов к Мавзолею 
В. И. Ленина.

Самым волнующим и торже
ственным моментом второго 
дня слета была манифестация 
молодежи «Мы делу Ленина и 
партии верны!» Нас, свердлов
чан, особо тронуло, ’ когда 
объявили, что слово предостав
ляется члену бюро ЦК ВЛКСМ, 
рабочему Уралмаша Павлу Ма- 
шаракину. Он от имени 32 мил
лионов комсомольцев и 25 мил
лионов юных пионеров, от 
имени всего молодого поколе
ния Страны Советов зачитал 
клятву советской молодежи. 
Юные патриоты клялись еще 
теснее сплотить свои ряды 
вокруг Коммунистической пар
тии, ее ленинского Централь
ного Комитета, быть достойной 
сменой поколению революци
онных борцов, строителей со
циализма, всегда и во всем 
быть верными революционно

му знамени, делу Коммунисти
ческой партии.

Тысячеголосое «клянемся», 
«клянемся» пронеслось по ста
диону «Динамо». Навсегда за
помнится участникам слета эта 
волнующая демонстрация.

Последний день слета был 
посвящен работе клубов VI 
Всесоюзного слета участников 
похода. Свердловская делега
ция приняла участие в работе 
всех клубов. Тема работы клу
ба «Красная гвоздика» — про
паганда революционных тради
ций Коммунистической партии 
и советского народа — состав
ная часть идейно-политическо
го воспитания молодежи. Тема 
клуба «Серп и Молот» — тру
довые традиции рабочего клас
са и колхозного крестьянства— 
важное средство воспитания у 
юношей и девушек коммуни
стического отношения к труду. 
На заседании клуба выступил 
член Лашей делегации студент 
Свердловского горного инсти
тута М. Федоров, он говорил 
о воспитании студенческой мо
лодежи на трудовых традициях 
рабочего класса и колхозного 
крестьянства. Клуб «Подвиг» 
посвятил свою работу теме: 
пропаганда боевых традиций 
советского народа и его Воо
руженных Сил — составная 
часть военно-патриотического

воспитания молодежи, ее под
готовки к защите Родины. Клуб 
«Отечество» — революцион
ные, боевые и трудовые тра
диции Коммунистической пар
тии и советского народа — 
важный фактор воспитания мо
лодежи в духе дружбы наро
дов СССР и пролетарского ин
тернационализма.

Широкий обмен опытом ра
боты в клубах поможет нам 
лучше организовать нашу ра
боту с молодежью, поможет 
найти новые формы и методы 
патриотического воспитания 
юношей и девушек в нашей 
области.

В заключение слета состоя
лось подведение итогов кон
курсов и соревнований.

Слет окончен. Поход продол
жается. Следующий, седьмой 
этап Всесоюзного похода бу
дет посвящен 50-летию при
своения комсомолу имени 
В. И. Ленина и 30-й годовщи
не победы Советского Союза 
над гитлеровской Германией. 
Седьмой Всесоюзный слет по
бедителей похода будет про
ходить в 1975 году в городе- 
герое Волгограде.

В. РУМЯНЦЕВ. ] 
председатель областного f 

штаба Всесоюзного 
похода, подполковник ' 

в отставке. '

СЛЕДИМ 3À СОПЕРНИЧЕСТВОМ ДВУХ 
КОМСОМОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНЫХ ФЕРМ

По счету это была третья встреча. Две из них прошли на земле 
сосновцев, когда заключался договор о социалистическом сорев-
ковании 
«Путь к 
новский»
итоги за 
чальном

между комсомольско-молодежными фермами колхоза 
коммунизму» Богдановичсного района и совхоза «Сос- 
Каменского района и когда животноводы подводили 
первый квартал нынешнего года. Кан известно, на на- 
этапе соревнования сосновсние доярки обошли своих

соперников — у них и с надоями, и с себестоимостью продукции, 
и с жирностью молока дела обстояли значительно лучше, тан 
что, по сути своей, встреча вылилась в открытый урок мастер
ства, на котором животноводы Сосновки делились своим опытом, 
подробно рассказывали о рационе кормления, о раздоях, об уходе 
за животными. Короче, о том, из чего складываются высокие
надои. Третья встреча доярок» руководителей специалистов
соревнующихся хозяйств должна была показать, кому на этот раз 
выступать в роли учителя...

я

СПАСИБО ЗА УРОН!
В колхозе «Путь к комму

низму» сосновцев поджидали
чуть ли не 
сматривали в 
как стрела, 
должна была 
шина гостей.

с рассвета. По- 
конец прямой, 

улицы, откуда 
появиться ма-

— А смотрите, девчата,— 
сказала Тамара Осинцева,— 
день-то сегодня не в пример 
вчерашнему.

День, действительно, за
нимался“ над Каменным озе- 
ром необычный. После трех- 
неделВной дождливой хмари 
выглянуло, солнце, южным 

.ветром.:, растягивало тучи, 
голубое небо отвоевывало 
все большее пространство: 
так что к приезду сосновцев 
село уже выглядело по-летне-

положения, чтобы жирность 
не была ниже 3,5 процента. 
Сейчас же у нас — 3,24. 
Значительно лучше положе
ние с себестоимостью про
дукции. Вместо плановых 
19,5 рубля, каждый цент
нер молока у нас стоит на 
один рубль дешевле.

Из выступления H. М. ФЕ- 
РОФОНТОВА, главного зоо
техника колхоза «Путь к ком
мунизму» Богдановичского 
района:

— Виктор Николаевич ос
тановился на основных пока
зателях работы Сосновской
фермы, 
самое,

Я сделаю то же 
чтобы легче было

му весело — блестели на
солнце лужи, оконные стекла 
и глянцевые, промытые лив
нями, листья тополей и бе
рез.

— Выходит, солнце с со-
бой привезли? улыбаясь,
говорил парторг колхоза Вла
димир Михайлович Угловой.

— Выходит, что тащ — 
соглашались сосновцы.

Смех, шутки, разговоры, 
расспросы о том, о сем. и 
вдруг, стоило только войти 
в правление колхоза, обста
новка изменилась, соперники 
посерьезнели: шутки-шутка- 
ми, а впереди — «арифмети
ческие подсчеты». которые 
должны расставить точки 
над «и», выявить победителя 
во втором этапе соревнова
ния. Спору нет, доярки цели
ком и полностью доверяли 
специалистам, вошедшим в 
комиссию по подведению ито
гов, но когда разместились в 
кабинете парторга и стали 
выступать представители хо
зяйств с сообщениями о ре
зультатах работы комсомоль
ско-молодежных ферм, в ру
ках животноводов появились 
карандаши и блокноты: не 
мешает проверить правиль
ность подсчетов еще раз.

Из выступления В. Н. СО
ЛОМЕННА, секретаря пар
тийной организации совхоза

сравнивать результаты.
Сначала назову наших 

лучших доярок. Нина Косых 
надоила за шесть месяцев от 
каждой коровы по 2 264 лит
ра молока при плане 1891. 
Прибавка получилась 488 ки
лограммов. Валентина Дмит
риевна Осинцева , получила 
2 056 литров вместо планово
го задания 1451. В ее груп
пе самое большое увеличение 
надоев — 774 килограмма. 
Третье место по хозяйству 
мы присудили Серафиме Ни
китиной, надоившей от коро
вы по 1944 литра.

В целом по ферме дела об-
стоят так. 
нынешнего

За шесть месяцев 
года мы получили

от каждой коровы на пол ки
лограмма молока больше,

пьянству - мй!

«ЗМИЙ» СМЕНИЛ
СТОЯНКУ

По-разному реагируют люди на критику.
Недавно мы писали о том, что «зеленый змий» оборудо

вал себе стоянку за прочными железными воротами магази
на № 51. расположенного в Свердловске по ул. Сухолож
ской, 8. Время от времени железные ворота открывались, и 
«змий» устраивал наскоки на морально нестойких прохожих. 
К чести руководителей торговой точки, «зеленое чудище» 
было изгнано с прежнего места стоянки: в течение последних 
дней в районе железных ворот им даже не пахнет. Но, ви
димо, дирекция магазина недооценила хитроумности «змия», 
его способности захватывать в плен сердца и думы не толь
ко морально нестойких клиентов, но и работников прилавка.

На днях в редакцию нашей газеты пришло письмо от ра
ботницы завода РТИ Веры С. «Мой муж выпивает, — пишет 
она.— И в какое бы время он ни пошел ч 51-й магазин, воз
вращается оттуда с бутылкой водки. Просто удивительно, 
как это ему удается: ведь есть постановление, запрещающее 
торговлю водкой после семи часов вечера».

Конечно, если бы нашей читательнице удалось понаблю
дать за работой сотрудников магазина после «критического» 
часа, она, наверно, удивилась бы не так сильно, все Бы разъ
яснилось самым простым образом.

После семи часов «зеленый змий» под белым халатом
продавца винного отдела периодически совершает марш- 
бросок из-под прилавка к кассе и уже оттуда 
страждущего потребителя. Так сказать, и план
и «змий» не залеживается, и клиент доволен. 

Наша читательница Вера С. пишет.далее:

— в карман 
выполняется,

«...я спросила мужа, кто продал ему водку в де“” ”ас“ 
вечера. Он ответил, что кассир. Я не поверила, но на следу
ющий день, уже проспавшись, он повторил то же самое. Что

десять часов

же, выходит, водка прямо в кассе находится? Почему не от
пускают тогда колбасу, сыр, рыбу, масло прямо в кассах, 
чтобы не стоять людям дважды в очереди? Для пьяниц толь
ко в этом магазине все условия создаются, чтобы они время 
не теряли, а почему не позаботились об остальных? Ведь ос
тальных-то большинство!»

Да, разная бывает реакция на критику...
Е. БОРИСОВ.

«Сосновский» 
района:

Каменского

— Второй квартал был для 
наших доярок трудным. Не 
успели пере?*ети животных 
на пастбищное содержание (а 
этот период, как вы знаете, 
сам по себе сложный), как 
начались дожди. И. конечно,
основной задачей 
лектива фермы 
чтобы надои не 
Многим дояркам 
сделать. Приведу

для код- 
стало то, 

снизились, 
это удалось 

некоторые
примеры. Лидия Николаевна 
Истомина получила за шесть 
месяцев по 2639 килограм
мов молока от каждой коро
вы, что по сравнению с этим 
же периодом прошлого года 
составило на 344 килограм
ма больше. Чуть ниже пока
затели у Прокопьевой — 
2423 литра молока. Прибав
ка в ее группе также замет
ная—133 килограмма на ко
рову. Двухтысячный рубеж 
преодолела Ольга Боргер. 
От каждой коровы она на
доила по 2120 литров моло
ка — больше прошлогоднего 
на 200 литров.

К сожалению, избежать по
нижения надоев по всей фер
ме нам не удалось. Если 
сравнивать с семьдесят вто
рым годом, то от каждой фу
ражной коровы мы получили

чем в прошлогодний период. 
Себестоимость продукции со
ставила 15,3 рубля вместо 
19,5 по договору и соцобяза
тельствам, а жирность — 
3,9 процента...

Итак, основные показате
ли работы комсомольско-мо
лодежных ферм были назва
ны. Уже можно было делать 
какие-то сравнения и выво
ды. Этим, в общем-то, и зани
мались соперники, но нет- 
нет, да и поглядывали в сто
рону комиссии, приступив
шей к «арифметическим под
счетам». С помощью пере
водных коэффициентов чле
ны жюри определяли баллы 
колхозной и совхозной ферм. 
В комнате сделалось на
столько тихо, что слышно 
было, как шуршит бумага 
под карандашом. Наконец, 
слово предоставили члену 
жюри.

А. Д. ФУРЦЕВ, экономист 
колхоза «Путь к коммуниз
му»:

— Вот итоги нашего сов
местного подсчета. Надои на 
фуражную корову у соснов
цев несколько больше, но 
жирность молока на фермер 
ниже. Литр молока обходит
ся дороже. В переводе на 
баллы получается такая кар
тина: коллектив фермы «Пу
ти к коммунизму» набрал 
30,15 балла, совхоза «Сос
новский» — 25,5. Первое ме-

вспомнила сейчас наше пер
вое, апрельское, подведение 
итогов, вспомнила выступле
ние Лидии Николаевны и дру
гих ваших доярок, а особен
но Лидин Николаевны — как 
она без утайки рассказывала 
о своих «секретах», все рас
сказала, вплоть до распоряд
ка дня и рациона кормления 
животных...

Мы многому поучились 
тогда на вашем опыте, пере
няли то, чего у нас не бы
ло, постарались не повторить 
ваших ошибок. Думаю, что и 
наши выступления будут не 
бесполезными.

В начале года нас сдержи
вали корма. С ними у нас 
просчет вышел. Заготовили в 
недостаточном количестве — 
вот и экономили, чтобы хва
тило до летних пастбищ. А 
отсюда и надои невысокие 
были. Однако с февраля дела 
на поправку пошли. В раци
он мы стали включать сенаж, 
силос, клевер, корнеплоды, 
минеральные соли. И сразу 
надои возросли до 12 литров, 
в три килограмма прибавка 
вышла. Двенадцатнлитровые 
надои держались месяцев 
пять, пока не перевели ко-

СЛОВО К
Дискуссия «Отдых: с 

кой или от музыки?»
музы- 

пра-
вильно поднимает вопрос о 
повышении качества музыки 
самодеятельными коллектива
ми. Низкое качество исполне
ния различных песен и даже 
танцев является результатом 
неудовлетворительного музы
кального воспитания детей в 
школах, молодежи в заводских 
клубах и учебных заведениях.

Вместе с этим тяга к музы
ке среди молодежи огромна. 
Музыку любят дети, молодежь 
и взрослые. Наиболее близка 
молодежи песня, танцевальная 
и эстрадная музыка, как наибо-

ПРОТИВ
«ОДНОЛЮБОВ»

сто за фермой колхоза

ВАМ, БУДУЩИЕ МУЗЫКАНТЫ
лее понятная и
Несколько труднее

доходчивая, 
восприни-

которое дается 
зыки и пения в

на 1,5 килограмма 
Досадно, конечно, 
Похуже у нас во

меньше.
но факт, 

втором
квартале и с жирностью мо
лока. В обязательствах, да и 
в нашем общем договоре мы 
записывали: добиться такого

«Путь к коммунизму».
Настал черед доярок де

литься опытом с соперника
ми. Что говорить, минута тор
жественная и радостная, ми
нута, ради которой девчата 
затра^ли немало сил, не ухо
дили с фермы до тех пор, 
пока не убеждались, что все 
работы сделаны, решены все 
вопросы.

Нина Косых стала гово
рить не сразу, думала, с чего 
начать...

Из выступления доярки 
Н. КОСЫХ:

— Приятно, конечно, что 
первое место за нами. Но я 
хочу сказать, что добились 
мы его с вашей помощью. Я

ров на пастбищное 
ние.

Тут показатели 
пошли — 9—10

содержа-

Бесспорно, июльская

пониже 
литров, 

непо-
года сказалась на продуктив
ности стада, но результаты 
нашей работы могли быть и 
выше, если бы был у нас ре
шен вопрос с пастбищем. Вы
пасы в колхозе плохие. Есте
ственная трава на них растет

Не отношу себя к людям, 
которые «замыкаются» в 
любви к какому-то одному 
виду музыки. Все люблю: и 
народную, и битовую, и 
серьезную музыку (если по
нимаю ее). Но когда та же 
Нрина Морозова в своем пи
сьме категорически настаи
вает только на классике, тут 
уж не стерпишь... Пред
ставьте: пришли вы на тан
цы, день рождения, а вам 
«ставят» пластинку с форте
пианным концертом... А ес
ли спеть что-нибудь захочет-

плохо из года в год луга
не меняются. Так что самое 
время думать об искусствен
ном пастбище с сеяными 
травами, о расширении зеле
ного конвейера, о более 
обильной заготовке зеленых 
и веточных кормов.

Доярки колхоза «Путь к 
коммунизму» рассказывали 
о еврей работе, о том, как 
можно увеличить надои, го
ворили о недостатках на фер
ме, например, о том, что 
очень туго подвигаются дела 
с повышением классности, с 
учебой, и крупицы опыта 
«попадали» в записные книж
ки соперниц, становились 
той самой точкой опоры, ко
торая, бесспорно, поможет 
им в третьем квартале до
биться лучших показателей, 
а может быть, й первенства, 
завоеванного на этот раз бог-

ся? Без песни, без 
музыки, мир был бы 
скучен.

Я теперь поняла, 
одни и те же песни 
по-разному. Когда 
только родилась и i 
профессиональный

легкой 
просто

почему 
звучат 
песня 

поет ее 
певец,

звучит она прекрасно. А по
том начинают петь все и кто
как может вот хорошая

дановичскими 
ми.

животновода-

Б.
На снимках

ЕФРЕМОВ.
Л. Баранова:

идет подведение итогов; на 
летнем пастбище колхоза 
«Путь к коммунизму». 
Богдановичский район.

песня и превратилась в «ди
кую».

Что касается нападок на 
молодежь за ее увлечение 
всевозможными «воплями» 
и «криками», то справед
ливого в Этих упреках мало. 
Пусть в наши магазины 
больше поставляют грампла
стинок с хорошей зарубеж
ной музыкой, стоящей того, 
чтобы ее слушать.

И еще, не надо думать, 
что молодежи ничего не нра
вится, кроме «битлов». Кто 
же тогда поет «Березовый 
сок», «Дрозды», «Мой ад
рес—Советский Союз», «За 
того парня»? Разве не мы, 
кого зовут «молодежь»?

Надя ФЕОКТИСТОВА.
Нижний Тагил.

мается музыка оперы и слож
ные музыкальные произведе
ния — концерты, сонаты, сим
фонии.

Значительной части рабочей 
и студенческой молодежи не 
привита любовь к крупным 
музыкальным произведениям. 
То музыкальное образование,

ПРОДОЛЖАЕМ
РАЗГОВОР

ОТДЫХ
С МУЗЫКОЙ
ИЛИ

ОТ МУЗЫКИ?

на уроках му- 
средней шко-

ле, явно недостаточно, чтобы 
привить школьникам хороший 
музыкальный вкус и любовь к 
советской и русской музыке, а 
также к лучшим произведени
ям зарубежных композиторов.

Чтобы хоть частично воспол
нить пробел в музыкальном 
образовании молодежи, следу
ет, по моему мненйю, органи-

зовать шефство комсомольцев 
музыкальных учебных заведе
ний, театров и филармонии над 
коллективами заводской рабо
чей молодежи, а также над 
студентами высшей и средней 
специальной школы. Для этого 
нужно, чтобы руководители
заводских и студенческих клу
бов по особым планам орга
низовали бы
университеты

вечера музыки, 
музыкальной

культуры для рабочей и сту
денческой молодежи.

По-видимому, студентам му
зыкальных вузов и .учебных 
заведений не составит боль
шого труда выступать со сво
ими программами на сценах

рабочих и студенческих клу
бов. Шефская работа молодых 
музыкантов среди рабочих и 
студентов будет способство
вать сближению их с рабочими 
и студенческими коллективами, 
повышению качества музы
кального исполнения.

Если в ряде вузов в на
стоящее время проводится 
студентами среди рабочей мо
лодежи общественно-политиче
ская практика, то комсомоль
цы музыкальных учебных заве
дений могут проводить обще
ственно-музыкальную деятель
ность среди рабочей и студен
ческой молодежи.

П. ПЕТУХОВ, 
профессор Уральского 

политехнического института 
им. С. М. Кирова.

ЗАМЕТКИ НА ПОЛЯХ ДИСКУССИИ — 
О ПОПУЛЯРНЫХ ЗАРУБЕЖНЫХ ПЕВЦАХ 
И АНСАМБЛЯХ

«...НЕ ДЛЯ ТОГО, 
ЧТОБЫ УБИТЬ ВРЕМЯ»

МОИ ОТВЕТ
ИРИНЕ

Мне двадцать лет. Совсем 
недавно был демобилизован 
из рядов Советской Армии в 
запас. Служить мне пришлось 
недалеко от границы, в Турк
мении. Первое время было 
очень трудно. Зато вечерами,
когда выдавался свободный
час, — какое отдохновение мы 
получали, слушая музыку! Осо
бенно поднималось настрое
ние, когда удавалось послу
шать народные песни. Они 
волновали, заставляли вспоми
нать близкое, родное, навеки 
любимое: уральские леса, при
чудливые речушки, поля, род
ной город, многолюдные пото
ки людей на улицах, и, конеч
но, — маму...

Я очень люблю современную 
эстрадную музыку: по голосу 
могу отличить всех популярных 
советских исполнителей эст
радных песен, а также наибо
лее известных зарубежных 
певцов. Но это вовсе не зна
чит, что принимаю все безого
ворочно. Какая-либо песня в 
исполнении Н. стала популяр
ной. Тут же подхватывают ёе 
и записывают в своем испол
нении М. и П. Спрашивается: 
зачем? Ведь эта песня не для 
их голоса, они портят ее. Неу
жели это трудно понять как

самим певцам, так и руководи
телям фирмы «Мелодия»?

Но я отвлекся от темы дис
куссии. Прочитал я в газете 
письмо Ирины Морозовой, и 
стало как-то не по себе. Свой 
протест я решил выразить 
письмом — не могу молчать, 
читая, с каким злом пишет 
Ирина о «битовой» музыке. Да
же эстрады она не любит! Ну, 
да ладно — это можно понять: 
не любишь — так не любишь, 
слушай, пожалуйста, симфонии
и оперы. Но зачем же 
плохо отзываться о том,

так 
что

нравится другим? Во всяком 
случае, настоящий ценитель 
музыки не стал бы так писать.

Я сам плохо разбираюсь в 
«битовой» музыке, но назвать 
ее набором звуков никак не 
могу — бывает она и хорошая, 
и похуже. Но ведь надо пони
мать: нет хорошей музыки без
ПЛОХОЙ, 
хорошей.

как у плохой — без
Ведь

ской музыке есть 
нравится меньше,

и в классиче- 
> такая, что 
, или совсем

не нравится, а то и просто не
понятна. Или классику пишут 
боги, а легкую музыку — лю
ди, способные только ошибать-

Николай СЫСУЕВ.
Свердловск.

Жан ФЕРРА (Франция)
французскому X 

лет когдн 
он поступил работать каменщиком. Затем ои песколькп^пяя0»^.8

«s—
«Для меня говорит Л?. Ферра, — песня не оемесло а спет 

ство выражения мыслей и чувств, моей связи с напором Ока 
также оружие в борьбе за идеалы». народом. Она

езуеловно, песня — не доклад. Найти поэтические и мтчьь 
калыпяе средства для передачи фактов и проблем действительно- 
птпв сложная задача. В песнях Ж. Ферра, звучащих по всей 
£Тр?“е' ~ сегодняшний день Франции, ее трудовые буади забастовки, манифестации сторонников мира °5ДНИ' за

жан Ферра — частый гость газеты «Юманите» Его коипептьт 
в рабочих пригородах Парижа всегда имеют огромный wnnx 
ФпшттТю”36- ИЮПе 1968 ГОДа м°ЩН«з волна забастовок потрясла Францию, он выступал особенно часто — и на предприятиях и 
В 1972^'^ ВС6 Сб°РЫ ШЛД “ Фонд помХ бающим 
л году на празднике газеты «Юманите» Ж Феппа нАппимы« новую песню «Большевик». Припев сразу же былР подхвачен 
m пХ Ук«тппИКОВ Теперь «Большевик» 'в ряду
летапиеп- которые замечательно отражают настроение про-

эти ЧСРТОВЬ' профсоюзы портят вам печенку,
огни ?т долгих Забастовок у вас подводит желудок, 
если от демонстрации подскакивает давление... 
то причиной всего этого является наш строй.
который необходимо изменить.
Большевик, большевик!
Это хорошее снадобье для буржуа!»

лож^л свое .ÄT еСТЬ Пее"Я- В КОТОрой он кратк° " точ"° ”3'

нравится, как я описываю действительность? Ваше 
ЕмЛИ " иногда что-то преувеличиваю - не взыскивайте 

"Р“™'■ м не за что извиняться. Мир врывается в мое окно 
со всеми своими радостями и печалями и я обязан петь о том, 
что вижу вокруг. Ведь я пою не для того, чтобы убить время».

(Подготовлено клубом «Баллада», СГПИ)
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА
Юрий ЯРОВОЙ

ПИОНЕР
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ

БУДАПЕШТ. Исполнилось 25 
лет со времени зарождения в 
Венгрии социалистического со
ревнования, инициатором ко
торого явился «Красный Че- 
пель» — так называют Чепель-

ский металлургический и ма
шиностроительный комбинат. 
Его рабочие всегда стояли в 
первых рядах революционной 
борьбы за народную власть. 
Поэтому не удивительно, что 
после освобождения страны 
они явились инициаторами 
многих ценных начинаний, спо
собствующих развитию народ
ной Венгрии. Одним из них 
было общегосударственное 
трудовое социалистическое со

ревнование за скорейшее вос
становление разрушенного 
войной хозяйства, с помощью 
которого чепельцы смогли в 
кратчайшие сроки восстано
вить свой завод. Ныне че- 
пельскую марку можно встре
тить на металлорежущих стан
ках и автоматических поточных 
линиях, на мотоциклах и 
электроизмерительных при
борах и т. д.

Из 30 тысяч тружеников 
комбината 25 тысяч — участ
ники социалистического со
ревнования. Это они просла

вили Венгрию в 70 странах, 
куда поставляется продукция 
Чепеля. Тесное сотрудничест
во поддерживает комбинат с 
советскими металлургами и 
машиностроителями.

САДОВОДСТВО -
НА ПРОМЫШЛЕННУЮ
ОСНОВУ

СОФИЯ. Болгарские конст
рукторы создали комбайн для

уборки фруктов, предназна
ченных для промышленной пе
реработки. Машина отлично 
себя зарекомендовала во вре
мя испытательных работ на 
уборке слив, вишен, персиков, 
миндаля. Обслуживаемый 
всего тремя рабочими, ком
байн заменяет труд 50-—60 че
ловек. При помощи этого аг
регата удалось значительно 
увеличить производитель
ность труда.

Большой интерес представ
ляет виноградоуборочный 
комбайн, успешно проходящий

сейчас испытания на вино
градниках страны. Он сконст
руирован на основе трактора 
«ТП-54» и выполняет операции 
по сбору винограда, очистке 
и погрузке. Производитель
ность труда по сравнению с 
ручной уборкой винограда 
повышается в несколько раз. 
В создании этой отличной ма
шины большую помощь бол
гарским инженерам оказали 
специалисты из Советского 
Союза и Венгрии.

(ТАСС).

Всемирный конгресс миролюбивых 
сил вызывает большой интерес у вене
суэльской общественности. Корреспон
дент АПН в Каракасе Аугусто Фигероа 
попросил ряд представителей об
щественности Венесуэлы высказать 
свое мнение о форуме в Москве.

«ТО, К ЧЕМУ
ОСОБЫЙ сличяи

ГЛАВЫ ИЗ ДОКУМЕНТАЛЬНОЙ ПОВЕСТИ

ПРОГРЕССИВНАЯ ОБЩЕСТВЕННОСТЬ ПРИВЕТСТВУЕТ ПРЕДСТОЯЩИЙ ВСЕ

МИРНЫЙ КОНГРЕСС МИРОЛЮБИВЫХ СИЛ • НЕСБЫВШИЕСЯ НАДЕЖДЫ 

ЭКСТРЕМИСТОВ • СОТРУДНИЧЕСТВУ КРЕПНУТЬ МЫ ВСЕ СТРЕМИМСЯ»
Закрепить 
позитивные 
сдвиги

Климат в мире меняется 
в лучшую сторону. Он стал 
теплее, жить народам ста
ло спокойнее. В условиях 
этих благотворных пере
мен собирается Всемирная 
федерация ассоциаций со
действия ООН на очеред
ную, XXIV сессию Пленар
ной ассамблеи, которая от
кроется 13 августа в Жене
ве.

Члены федерации — 72 
национальные ассоциа
ции — обсудят итоги дея
тельности за прошедшие 
два года и наметят про
грамму действий на 
1973—1975 годы. В центре 
внимания будет обсужде
ние задач Организации 
Объединенных Наций в до
стижении прочного мира и 
вклада федерации в реали
зацию этих задач. Нацио
нальные ассоциации соз
нают, что важно добиваться 
закрепления позитивных 
сдвигов в международной 
обстановке, придания им 
необратимого характера.

Один из важнейших во
просов — это подготовка к 
предстоящему в Москве 
Всемирному конгрессу ми
ролюбивых сил.

Один из активных чле
нов федерации — дейст
вующая с 1956 года Совет
ская ассоциация содейст
вия ООН, в работе которой 
принимают участие Ака
демия наук СССР и ее ин
ституты, Всесоюзное обще
ство «Знание», Советский 
комитет защиты мира, мно
гие другие учреждения и 
общественные организации.

Недавно Советская ассо
циация принимала пред
ставительную делегацию 
Американской ассоциации 
содействия ООН. Были 
проведены дискуссии о ро
ли Организации Объединен
ных Наций в укреплении 
международной безопасно
сти. В ближайшее время 
ожидаются с ответным ви
зитом делегации из Норве
гии и Финляндии. Боль
шое внимание уделяет Со
ветская ассоциация связям 
с коллегами из социалисти
ческих стран. Пример то
му — состоявшееся недав
но в Москве совещание с 
участием представителей 
Болгарии, Венгрии, ГДР, 
Кубы, Монголии, Польши, 
Румынии и Чехословакии.

На днях в Москву приез
жает специальный предста
витель Всемирной федера
ции, чтобы обсудить вопрос 
о ее участии во Всемирном 
конгрессе миролюбивых 
сил. Как один из учреди
телей Советского комитета 
содействия конгрессу, Со
ветская ассоциация зани
мается подготовкой этого 
форума, который, как отме
чал Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев, 
«станет важным этапом 
общественного движения в 
защиту мира».

Недавно состоялось засе
дание центрального прав
ления Советской ассоциа
ции содействия ООН, где 
шла речь о подготовке к 
женевской сессии. • Совет
ская ассоциация предста
вит там доклад о роли Ор
ганизации Объединенных 
Наций в современнном ми
ре и задачах федерации в 
усилении эффективности 
ООН.

— Наша делегация на 
сессии еще раз отметит не
преходящее значение ко
ренного поворота в между
народных отношениях, 
ставшего возможным в ре
зультате реализации совет
ской Программы мира, — 
сказал заместитель предсе
дателя Советской ассоциа
ции профессор Г. Морозов.

В условиях сегодняшнего 
меняющегося мира ■— та
ково мнение Советской ас
социации содействия 
ООН — перед Организаци
ей Объединенных Наций 
открываются самые благо
приятные возможности для 
осуществления ее благород
ных целей — укрепления 
мира, взаимопонимания и 
дружбы между народами.

О. ТРОФИМОВА, 
комментатор АПН.

' -5 .>?

Великобритания. В стране не ослабевает накал борьбы трудящихся против засилья 
капитала. Вторую неделю бастуют рабочие завода по производству подъемных механиз
мов в Ройтоне, требуя от предпринимателей увеличения зарплаты и улучшения исло- 
вий труда. Хозяева предприятия, вместо того, чтобы сесть за стол переговоров с предста
вителями профсоюзов, прибегают к помощи полиции.

На снимке: арест бастующего демонстранта завода подъемных механизмов в Ройтоне. 
Фотохроника ТАСС.

СИЛА 
ЕДИНСТВА 
КИПРИОТЫ БДИТЕЛЬНО СЛЕДЯТ
ЗА ПРОИСКАМИ РЕАКЦИИ

В субботу, 28 июля, в сто
лице Республики Кипр Нико
зии террористы похитили ми
нистра юстиции X. Вакиса. Их 
сообщники в ту же ночь 
взорвали в крупных населен
ных пунктах острова 50 бомб. 
Незадолго до этих акций гла
варь “подпольных военизиро
ванных групп отставной грече
ский генерал Гривас открыто 
заявил, что он добивается 
свержения законного прави
тельства республики, возглав
ляемого президентом Мака
риосом.

Террор, развязанный в пос
леднее время сторонниками 
«энозиса» (присоединения Кип
ра к Греции. — Прим, ред.], 
направлен также против де
мократических завоеваний на
рода, на срыв проходящих 
сейчас межобщинных перего
воров. Основная ставка вра
гов независимого Кипра де
лается на то, что их акции вы
зовут растерянность в стране, 
разожгут вражду между про
живающими здесь греками и 
турками, помогут реакцион
ным политическим группиров
кам устранить нынешнее пра
вительство.

Примечательно, что террор 
начался после недавнего ре
шения Большого синода, осу
дившего раскольническую дея
тельность трех митрополитов, 
добивавшихся отставки прези
дента архиепископа Макарио
са. На их действия реакция 
возлагала большие надежды 
в своих авантюристических 
планах. Но когда этому не 
суждено было сбыться, вновь 
загремели взрывы, загрохота
ли в ночи автоматные очере
ди, пролилась кровь патрио
тов. Реакция перешла к от
крытому насилию, к разжига
нию межобщинной розни.

Как известно, правительство 
Республики Кипр считает, что 
основой нормализации внут
риполитической обстановки в 
стране, сохранения ее целост
ности и независимости явля
ется мирное урегулирование 
спорных вопросов между кип
риотами-греками и турками. 
Недавно президент Макариос 
заявил, что на межобщинных 
переговорах достигнут опре
деленный прогресс и «появи
лось больше надежд достичь 
соглашения по конституцион

ным вопросам».
Однако этот прогресс не 

устраивает некоторые импе
риалистические круги и внут
реннюю реакцию. Их агенту
ра любой ценой стремится 
расколоть единство прогрес
сивных сил, устранить прези
дента Макариоса, разогнать 
партии и демократические 
институты.

Но акции противников неза
висимого Кипра встречают ре
шительный отпор патриотиче
ских сил страны. С призы
вом к бдительности, к един
ству и сплочению вокруг пра
вительства президента Мака
риоса выступила недавно Про
грессивная партия трудового 
народа Кипра (АКЭЛ). Этот 
призыв находит поддержку 
среди подавляющего боль
шинства киприотов. Опираясь 
на них, правительство респуб
лики приняло ряд мер по пре
сечению антигосударственной 
деятельности реакционных 
сил. В конце июля служба бе
зопасности осуществила в 
районе города Лимасол ус
пешную операцию против банд 
Г риваса.

По заявлению президента 
Макариоса, кипрское прави
тельство располагает докумен
тами и материалами о пре
ступных планах Гриваса. Их 
осуществление неизбежно при
вело бы к гражданской войне 
на Кипре. Расследование 
продолжается. Одновремен
но с ликвидацией экстремист
ских банд власти решили суро
во наказать тех, кто открыто 
провоцировал хаос в стране. 
Никозийский районный суд 
возбудил уголовное дело про
тив издателей правых газет — 
«Гноми», «Этники», «Патрис» и 
«Мессимврини». В ближайшее 
время они должны предстать 
перед судом.

Гривас рвется в бой. Но уже 
началась нейтрализация дей
ствий заговорщиков. Силы бе
зопасности, опираясь на по
мощь населения, очищают 
остров от экстремистских банд. 
Киприоты бдительно следят за 
происками реакции и готовы 
дать ей отпор. На стороне 
правого дела киприотов — 
поддержка и солидарность 
всех миролюбивых сил.

Л. МИЛОВАНОВ. 
(АПН).

Доктор ПЕРЕС РОДРИ- 
ГЕС, президент Федерации 
сельскохозяйственных рабо
чих:

— Предстоящий кон
гресс — результат деятель
ности организаций и наро
дов, борющихся за мир. 
Борьба за всеобщий мир се
годня является насущной 
задачей человечества. После 
встреч на высшем уровне 
между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами 
мир вступил в новую эру— 
эру сотрудничества.

Депутат АРИСТИДЕС 
БЕАУХОН, один из руково
дителей Социал-христиан- 
ской партии — КОПЕИ:

л— Любая деятельность, 
направленная на достижение 
мира во всем мире и осно
ванная на справедливости, 
похвальна и является мо
ральным долгом любого че
ловека. Мы будем доволь
ны, если предстоящий фо
рум принесет успех, от ко
торого в конечном счете вы
играет все человечество.

МАРКОС ФАЛЬКОН 
БРИСЕНЬО, бывший ми
нистр иностранных дел:

— Велико значение раз
личных международных ор
ганизаций, прежде всего Ор
ганизации Объединенных 
Наций, в поддержании ми-

ра. Но велика и роль ини
циативы, проявленной от
дельными странами в деле 
защиты мира. Нужно при
ветствовать все эти усилия.

Соглашения, подписан
ные недавно Л. И. Брежне
вым и Р. Никсоном, стали 
шагом вперед к разрядке 
международной напряжен
ности, и в то же время они 
выражают стремления всех 
цивилизованных народов к 
миру.

После опустошительной 
второй мировой войны воз
росло стремление народов 
к стабильности и миру. Этот 
факт принимают во внима
ние политические руководи
тели великих государств.

ФРАНСИСКО ФАРАКО, 
депутат от Республиканско- 
демократического союза, ру
ководитель Венесуэльского 
совета мира:

— Идея созыва Всемирно
го конгресса миролюбивых 
сил должна получить актив
ную поддержку всех полити
ческих и общественных дея
телей, организаций, поль
зующихся влиянием в своих 
странах.

Достижение подлинного 
всеобщего мира — это то, 
к чему мы все стремимся.

(АПН).

УДВОИТЬ БДИТЕЛЬНОСТЬ
САНТЬЯГО. (ТАСС). 

«Чилийская молодежь 
должна бороться, не щадя 
усилий, для того, чтобы 
сорвать попытки реакцио
неров развязать граждан
скую войну в стране». Об 
этом заявил, обращаясь к 
представителям первич
ных организаций комму
нистической молодежи 
Чили (КМЧ), один из 
видных деятелей КМЧ

Хосе Вейбель. Он при
звал «все демократиче
ские силы страны объеди
ниться и выработать, на 
основе конкретных пред
ложений общую про
грамму действий, направ
ленную на достижение 
взаимопонимания и уст
ранение опасности развя
зывания гражданской 
войны».

Госпиталь в Кисуму, построенный с помощью Советского Союза, — одно из луч
ших медицинских учреждений Кении. Здесь трудится группа советских врачей, помо
гая налаживать систему здравоохранения, создавать национальные кадры.

На снимке: общий вид главного корпуса госпиталя.
Фотохроника ТАСС.

ГОРИЗОНТЫ ЭКОНОМИЧЕСКИХ СВЯЗЕЙ

ЯРМАРКА В ДАМАСКЕ
Каждый год во время работы международной Дамасской ярмарки центр сирийской сто

лицы как бы перемещается к берегам пересекающей ее реки Барада. Окаймленные зеленью
деревьев, здесь располагаются
участие более 30 государств мира. Впервые свои павильоны 
Индонезия и Тунис.

ярмарочные павильоны. В этом году в ярмарке принимают 
“ в Дамаске открыли Франция,

Начиная с 25 июля — 
дня открытия ярмарки, — 
в течение месяца ее терри-
тория используется 
для массовых гуляний 
дыха жителей Дамаска 
зарубежных гостей.

Ко времени работы 
марки приурочивается
массовых 
приятий.
пример, в 
гастроли

культурных

также
и 
и

от- 
его

яр- 
ряд 

меро-
В этом году, на- 
столице состоятся 
Большого театра

СССР и Московского балета 
на льду.

Но Дамасская ярмарка— 
это не только праздник. 
Страны-участницы демон
стрируют на ней свои дости
жения в области науки, тех-
ники и культуры, 
съезжаются деловые

Сюда 
люди

как из соседних арабских 
стран, так и из многих го
сударств Европы, Азии, Аф
рики и Латинской Америки. 
Они заключают сотни внеш
неторговых сделок.

Хозяйка ярмарки, Сирий
ская Арабская Республика,
представлена 
интересными 
В основном

несколькими 
павильонами, 

павильоне де-
монстрируются экспонаты, 
показывающие успехи си
рийского народа в развитии 
обрабатывающей промыш
ленности. Внимание посети
телей привлекает также- па
вильон, в котором установ

лен действующий макет Ев
фратского гидроэнергетиче
ского комплекса, сооружае
мого при экономическом и 
техническом содействии Со
ветского Союза. Интересен 
павильон традиционного ку
старного промысла, где на
глазах посетителей изго-
товляются изящные вазы и 
кувшины из цветного стек- 
ла. Народные умельцы де
монстрируют свое искусст
во в резьбе по дереву, че
канке, мозаике, инкруста
ции, изготовлении ковров и 
парчи.

Советский павильон на 
20-й Дамасской ярмарке — 
один из самых крупных. В 
нем более двух тысяч экспо
натов. Экспозиция Советско
го Союза, представленного 
двумя десятками внешнетор
говых объединений, вызыва
ет большой интерес у сирий
ской общественности. Экспо
наты павильона ярко и все
сторонне отражают могучую 
поступь первой страны со-

литики Советского государ
ства показаны на примере 
Узбекской ССР. Ее экспо
зиция занимает значитель
ную часть павильона. Стен
ды рассказывают о быстром 
росте узбекской экономики 
за годы Советской власти, об 
уейехах. в развитии науки и 
культуры.

Участие Советского Сою
за, одного из главных тор- 
roBbfx партнеров Сирии в 
Дамасской ярмарке, — 
практическое выражение на-
меченной в Директивах

циализма, 
стижения:

се огромные до- 
сложнейшая кос-

мическая аппаратура, разно
образное оборудование для 
холодильной, . текстильной, 
полиграфической и химиче
ской промышленности; опти
ческие приборы, широкий 
ассортимент товаров народ
ного потребления.

Успехи национальной по

XXIV съезда КПСС полити
ки, направленной на даль
нейшее развитие внешнеэко
номических связей с разви
вающимися странами.

Особое внимание посети
телей привлекает в совет

ском павильоне экспозиция, 
рассказывающая об эконо 
мическом и техническом со
трудничестве между СССР и 
САР. направленном на ук
репление сирийской эконо
мики.

Участие Советского Сою
за в 
ской

традиционной Дамас-
ярмарке

дальнейшему
послужит 

укреплению
его экономических и торго
вых связей с Сирией и дру 
гими развивающимися стра
нами.

А. ОГОРОДНИКОВ, 
соб. корр. АПН.

Дамаск.

(Продолжение.
Начало в № 142].

Павлов, совершенно изму
ченный, откидывается на спин
ку кресла, кладет трубку го
родского телефона на стол, 
достает из кармана носовой 
платок, вытирает лицо... «На 
что намекал главный? Что за 
странные вопросы? Время 
разрыва между пожарами...» 
И вдруг вспомнил: «Министр!»

Протянул руку, схватил 
трубку прямого телефона.»

Министр: Да, товарищ руко
водитель полетов, сейчас два
дцать два часа пятьдесят де
вять минут.

Павлов: Извините...
Министр: Не тратьте время, 

я знаю, что вы занимались де
лом. Посадочная полоса?

Павлов: Не нашли. Только 
Урал. То есть Тюмень.

Министр: И вы уверены, что 
он долетит до Тюмени?

Павлов: Гарантий главный 
конструктор дать не может.

Министр; Вы что — смеетесь 
надо мной? Сколько человек?

Павлов: Девяносто пассажи
ров...

Министр: Плюс восемь эки
пажа...

Павлов: Семь, товарищ ми
нистр.

Министр: И вы этим девяно
ста семи человекам не мо
жете дать гарантий, что поса
дите их на землю живыми?

Павлов: Извините...
Министр: Где решение? Где 

ваше решение, я вас спраши
ваю, руководитель полетов 
Аэрофлота?

Павлов: Извините... Может 
быть, запустить один из дви
гателей?

Министр: Какой двигатель?
Пятый?*

Павлов: Вы меня не поняли. 
Я имел в виду один из ава
рийных...

Министр: Сгоревших?
Павлов молчит.
Министр: Что вы молчите? 

У вас есть какие-нибудь сооб
ражения? Какая у вас по этому 
поводу есть информация?

23 час. 08 мин.
Пилотская самолета № 75410.
Командир пробежал глазами 

вопросы и стал диктовать;
— Сообщай: пожар третье

го двигателя потушил господь- 
бог — не вмешивались. Второй 
движок — прошляпили, на на
шей совести: табло погасло 
через пять-шесть секунд по
сле ручного дублирования...

— Редактировать можно? — 
спросил Невьянцев.

— А у тебя мозги есть?
В двадцать шестнадцать про

стились с колпашевским дис
петчером. Прощался Иван 
Иванович.

— Колпашево, «75410». Связь 
с ЦДС установлена. Выхожу 
из вашей зоны. Спасибо за 
помощь.

•— «75410», Колпашево. Дер
житесь, парни. Мы с вами. Я 
вас буду держать на локаторе 
до границы экрана. Москва 
ищет посадку, держитесь...

Не успел Невьянцев отклю
читься от колпашевского дис
петчера, как опять вызвал мо
сковский радист.

— «7541.0», вызывает ЦДС, 
вызывает ЦДС...

— ЦДС, «75410». Связь.
— «75410», еще один воп

рос...
— Командир! »— крикнул 

Невьянцев. — Командная!
Селезнев быстро переклю

чился на абонентском щитке 
и ответил;

— «75410» слушает.
Выслушал вопрос и выру

гался;
— Дождались, ангелы, мо

лебна... Я вас еще раз спра
шиваю, — повернулся он к ме
ханику и второму пилоту. — 
Что показывали указатели 
виброперегрузок? Не я, черт 
побери, уже спрашиваю, а 
министр! Будете отвечать или 
нет?

Никита с Димой одновре
менно перевели взгляды на 
потолок: стрелки вибропере
грузок выключенных двигате
лей были на нулях.

23 час. 25 мин.
Кухня самолета № 75410.
Узнав от Невьянцева, что 

они идут на двух двигателях, 
Людмила оцепенела. Она что- 
то говорила Невьянцеву, но 
говорила, уже не слыша собст
венного голоса: слышала и 
чувствовала она теперь толь
ко одно — как они падают.

Она догадывалась: летчики 
от нее что-то скрывают, ска
зали полуправду, на самом де
ле положение гораздо хуже— 
недаром в салон послали ка
менного Невьянцева, его хоть 
на костре поджаривай, а он 
все равно будет улыбаться и 
рассказывать прошлогодние 
анекдоты... Но что они могли 
от нее скрывать? Самое страш
ное, что может случиться в 
воздухе, — пожар. В резерве 
проводников много говорят о 
всяких ЧП — и по долгу 
службы, собственно, третья 
часть программы подготовки 
бортпроводников как раз и 
заключается в том, чтобы на
учить их правильно вести се-

• Пятым двигателем на ИЛ- 
восемнадцатых летчики ирони
чески называют вспомогатель
ный турбогенератор для запу
ска основных моторов.

бя в аварийных ситуациях, и 
не только держаться самой, как 
надо, но и спасать пассажи
ров... Рассказывают обычно 
одну и ту же историю, десят
ки раз перевранную и приук
рашенную страшными и навер
няка выдуманными подробно
стями, она отлично знает це
ну всем этим авиационным 
байкам, однако же, хоть и ред
ко, но появляются в газетах 
правительственные сообщения 
с выражением соболезнования 
семьям погибших...

Людмила достала из кар
машка жакета зеркальце, 
«Как выходить с такой перепу
ганной рожей в салон?»

— Татьяна! — крикнула она, 
не в силах оторваться от бу
фета: уходит, уходит из-под 
ног дюралевый пол...

Она не успела вытащить из 
ящика гигиенический пакет, и 
Татьяна изумленно смотрела 
на своего бригадира: бог мой, 
и это плохо с самой Людмилой 
Николаевной Кирьяновой?!

Таня бросилась к аптечке, 
схватила флакончик с наша
тырным спиртом,, вату...

— Уйди! — крикнула на 
нее Людмила. — Иди. в первый 
салон — вызывают!

Таня все с тем- же- -изумле
нием во взгляде и нашатыр- 
ным тампоном в' руке* вышла 
в первый салон. Зеленая кноп
ка горела над первым рядом.

— Я слушаю, — “подошла 
Таня. — Вы вызывали?

— Да, да! — быстро повер
нулся к ней тот самый... «За
яц», — усмехнулась Таня. —- 
И костюм у него заячьего 
цвета — серый...» — это я вы
зывал. Понимаешь, милень
кая, — поднялся он. — горло 
пересохло, а Аэрофлот, я слы
шал, поит водой даже «зай
цев». Верно?

— Верно, — рассмеялась 
Таня.

— А это что? — увидел Петр 
Панфилович в руках у борт
проводницы вату. — Фу! — 
вдруг услышал он резкий за
пах аммиака. — Тан ты, милая, 
решила, что мне дурно? Ха, 
это мне дурно, вы обратили 
внимание?— повернулся он к 
своим соседям.—Нет, я подо
зреваю, что эту ватку она нес
ла тебе, Ниночка...

— Инна, боже мой! — с 
нотками раздражения попра
вила его девушка. — Вы меня 
так переименуете, что придет
ся менять метрики.

— Ну... — с сомнением ска
зал Петр Панфилович. — Тебя 
переименуешь, пожалуй. Та
ких, как ты, в нашей системе 
снабжения к орденам пред
ставляют.

— За что? — спросила Инна, 
приготовив на лице улыбку.

— За глотку, разумеется, г— 
не очень вежливо!, объяснил 
Петр Панфилович,, и улыбка с 
лица девушки сбежала.

— Хам, — сказала она й 
отвернулась.

— Вот, — торжествующе 
сказал Петр Панфилович. —Не 
успел слова сказать, а тебе 
уже ярлык. Хам. Как тебе нра
вится, капитан? Тебя она ха
мом еще не приласкала?

— Гм... — сказал моряк. — 
Отсемафорила, по-моему, в 
точку. ... . ъ

— Что значит отсемафори- 
ла? — подозрительно уставил
ся Петр Панфилович на моря
ка. — Если, понимаешь, — 
кричал он, — я попал не на 
тот самолет, так меня можно 
значит не по-русски?

Инна прыснула' в ладошку. 
Не выдержала и Таня — улыб
нулась.

— Отсемафорила... — За
думчиво протянул моряк. — 
Ну, это...

— Что это? — наседал Петр 
Панфилович. — Нецензурно? 
Так я нисколько не удивлюсь— 
не то слыхал...

— Ой, не могу! — стонала 
от смеха Инна. — Я ему сейчас 
такое отсемафорю!... Подох
нуть можно, какой жорик!

— Я не жорик, — разозлил
ся вдруг Петр Панфилович.— 
И не семафор. А если «заяц», 
так по несчастному случаю. И 
вообще, — выбрался он ' в 
проход, — я обращаюсь в 
официальном порядке, — 
взял он Таню под руку, —пре
доставить мне в самолете дру
гое место. Убежище прошу. 
Они меня терро...термо...

— Тормозят, — подсказала 
Инна.

— Вот именно... Что?!
Теперь уж хохотали все — 

даже майор в третьем «в» на
тянуто улыбнулся — расслы
шал, видно, что сморозил этот 
читинский «заяц». Но ему, 
майору, с его обожженным 
лицом, вообще, видимо, улы
баться тяжело...

— Что я говорил? —• поба
гровел Петр Панфилович. — И 
ты тоже, милая, смеешься? А 
еще — официальное лицо!

Таня поперхнулась, согнала 
с лица улыбку и извинилась:

— Извините. Случайно. Если 
хотите — я провожу вас на 
диван. Там, в хвосте, у нас».

(Продолжение следует).
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ЭКСКУРСИЯ
В ВОЛГОГРАД

36 туристов кушвинской 
средней школы № 6 возврати
лись из интересной поездки в 
город-герой Волгоград. Они 
побывали там в краеведче
ском музее, в Музее обороны, 
на Мамаевом кургане, на 
Волжской ГЭС имени XXII 
съезда КПСС, катались по Вол
ге на теплоходе «Москвич», 
посетили местные театры.

Надолго сохранят в своей 
памяти школьники все собы
тия этого увлекательного путе
шествия, деньги на которое 
они заработали сами на суб
ботниках ив лесничестве, а 
также на сборе металлолома.

КТО ПОБЕДИТ 
ОГОНЬ?

Более двухсот мальчишек и 
девчонок участвовали в про
тивопожарной викторине, ко
торая проводилась в пионер
ском лагере «Заря» комбина
та «Ураласбест».

Дети хорошо усвоили прави
ла пожарной безопасности, 
умеют пользоваться средства
ми тушения пожаров, а в слу
чае необходимости — вызвать 
пожарную команду.

АРТИСТЫ
В РАЗДОЛЬНОМ

Выступления самодеятель
ных артистов драмкружка клу
ба села Раздольное пользуют
ся большим успехом у жите
лей Камышловского района.

Очень понравилась земля
кам поставленная на клубной 
сцене пьеса «Волчица».

А сейчас самодеятельные 
артисты'Раздольного выступа
ют перед сельчанами с коми
ческими сценками «Новатор», 
«Знаменательная дата», «Мат
риархат».

ПРИЯТНОГО
АППЕТИТА

На проспекте Ильича в го
роде Первоуральске откры
лось детское кафе «Аленуш
ка».

Оно разместилось в помеще
нии бывшей столовой. Повара 
и кондитеры, молодые спе
циалисты приготовили для ма
леньких посетителей много 
вкусных блюд: ребятишки
смогут отведать здесь бутер
броды «малютка» и «лакомка», 
салат «заячьи ушки», суп 
«Айболит», печенье и пирож
ное разных наименований.

Новое кафе красиво оформ
лено и уютно. В нем есть жи
вой уголок с аквариумом и 
рыбками и клетка с попугая
ми. А в сказочном теремке 
скоро справит новоселье бел
ка. Дети первоуральцев в сво
ем кафе смогут не только вку
сно пообедать, но и интересно 
отдохнуть, отметить свои дни 
рождения.

ХОЗЯЙКИ
ИЗ «ГОРНОГО
ЛЬНА»

Уже который год в асбе- 
стовской столовой «Горный 
лв|Н» открыт стол заказов. Ме
стные хозяйки с удовольстви
ем пользуются его услугами.

Здесь можно заказать кон
дитерские и мучные изделия, 
фирменные пирожки.

В столовой можно получить 
и квалифицированную кон
сультацию о том, как на
крыт!» праздничный или сва
дебный стол. Очень часто ма
стера-кулинары выходят по 
вызовам на квартиры, чтобы 
помочь асбестовским хозяй
кам приготовить вкусный сюр
приз для гостей.

Свердловск готовится к юбилею. На снимке А. Лысякова: 
идет реставрация шпиля здания горисполкома.

— Как известно, хоккеисты 
Свердловского спортклуба Ар
мии принимали участие лишь 
в первом чемпионате страны, 
затем последовал перерыв, и 
вот в нынешнем сезоне сверд
ловчане вновь вышли на зеле
ное поле, чтобы помериться 
силами с лучшими хоккейными 
коллективами страны. И, есте
ственно, на^л, по сути нович- 
камдрудно было рассчитывать 
на высокое место в итоговой 
турнирной таблице.

Команда ставила перед со
бой задачу войти в число вось
ми сильнейших, чтобы забро
нировать за собой право в 
следующем , сезоне выступать

ШАХМАТНЫЙ 
1КЛЫБ1

НА МЕЖЗОНАЛЬНОМ
На межзональном турнире в 

бразильском городе Петрополи
се минуло 9 туров. Впереди 
идут Л. Любоевич (Югославия) 
и Л. Портиш (Венгрия) — 6,5. 
По 6 очков имеют Э. Мекинг 
(Бразилия), Л. Полугаевский и 
Е. Геллер (оба — СССР).

Стартовые результаты совет
ских шахматистов должны оце
ниваться с поправкой на при
нудительную жеребьевку, /по 
воле которой в первых турах 
большую часть партий наши 
гроссмейстеры играли между 
собой. Хотя многие из этих пар
тий закончились внйчью, почти 
все они протекали в упорной 
и напряженной борьбе. Пока 
рано делать далеко идущие 
прогнозы. Впереди еще 8 ту
ров. Предстоят ответственные 
поединки за то, чтобы попасть в 
первую тройку призеров, что 
дает право выступить в матчах 
претендентов.

В турнире сыграно много 
красивых партий.

№ 263.
Э. МЕКИНГ — Л. ТАН.

Ход белых.
В этой позиции Э. Мекинг 

провел изящную комбинацию и 
уже через несколько ходов до
бился победы.

КАК БЫ ВЫ СЫГРАЛИ НА 
МЕСТЕ БЕЛЫХ?

НЕ ХВАТИЛО ЛАДЬИ
Однажды известный не

мецкий мастер Пост расска
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• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

ПОЛЕЗНЫЙ ТУРНИР
Хоккеисты Свердловского СКА, принимавшие участие в фи

нальном турнире чемпионата Советского Союза по хоккею 
на траве, возвратились вчера из Алма-Аты. Наш корреспон
дент попросил прокомментировать игру армейцев старшего 
тренера СКА заслуженного мастера спорта СССР В. И. АТА- 
МАНЫЧЕВА. Вот что он сказал:

зал следующий курьезный 
случай, происшедший с ним 
в дни его юности.

— В одном из первых 
моих турниров в 1904 году 
в Кобурге мне удалось, иг
рая белыми, после, пожалуй, 
чересчур рискованной игры 
в дебюте добиться многообе
щающей атакующей пози
ции.

№ 264

в первой группе. И эта цель 
была достигнута. В новокуйбы
шевском отборочном турнире 
мы заняли второе место и по
лучили право играть в зональ
ном турнире в Баку. Удачно 
завершив новый этап, команда 
снова была второй, и завоева
ла путевку в финал.

На старте заключительного 
турнира армейцы проиграли 
сильной команде «Фили» (Мо
сква), а затем, имея полное 
игровое и территориальное 
преимущество, — «Нефтянику» 
(Новокуйбышевск). И это впол
не объяснимо — не было не 
только опыта, но мы даже не 
видели, как играют сильней

Мне было совершенно яс
но. что судьба партии долж
на решиться по линии «h». 
Я был молод (как жаль, что 
это было так давно!), и, ес
тественно, стремился выиг
рать элегантно и быстро. 
Это мне не казалось очень 
трудным: следовало только 
пожертвовать на Ь7, и затем 
шаховать по линии «h», по
бив обоих черных слонов на 
Ь6 и 115. Затем* после Л111-|- 
заставить черного короля за
нять поле «6 и дать ему 
красивый мат — Ке7.

Считая, что приз за кра
соту уже в кармане, я мол
ниеносно реализовал «бес
смертную» комбинацию: 
1. Л:Ь7 Kp:h7 2. ФМ Ch6. 
3. Ф:й6 Kp:h6 4. ЛЫ СЬ5 
5. Л:Ь5. Безгранично само
уверенный, я радовался рас
терянному виду моего про
тивника. 5... Kp:h5. Я не
брежно протянул руку к ла
дье al. чтобы нанести про
тивнику последний, решаю
щий удар. Но... у меня по 
телу побежали мурашки — 

шие команды страны — «Ди
намо» (Алма-Ата), «Волга» 
(Ульяновск). Добавлю, что 
семь хоккеистов СКА вообще 
впервые играли в хоккей на 
траве. Лишь после того, как 
мы увидели сильнейших, что 
называется, в деле, тогда по
няли причину наших неудач. И 
вторую половину турнира про
вели более уверенно — ото
брали очко у «Вымпела» (Ка
лининград), лишив тем самым 
его золотых наград, нанесли 
поражение серебряному при
зеру прошлогоднего турни
ра — «Волге», сыграли вничью 
с «Торцедо» (Сызрань), кото
рое участвует во всех чемпио
натах страны, а в прошлом го
ду торпедовцы были четвер
тыми. Проиграли в предпослед
нем туре лишь землякам — 
первоуральцам. Будь у нас 
опыт выступлений в подобных 
турнирах, армейцы вполне 
могли бы бороться и за более 
высокое место.

Но, несмотря на то, что мы 
остались без наград, турнир 
для нашей команды был очень 
полезен в плане подготовки к

ладьи не было! Я поискал 
под столом — она исчезла 
бесследно.

До меня не сразу дошло, 
что моя последняя ладья 
уже была пожертвована на 
115. Я забыл подсчитать: для 
реализации комбинации не
обходимо было три(!) ладьи. 
Приподнятое настроение 
сменилось отчаянием. Я пе
чально произвел осмотр ос
таткам своего, некогда вели
колепного войска. Мой про
тивник удовлетворенно ух
мылялся в бороду. Я рас
сердился и решил не сда
ваться, сражаться до по
следнего. 6. Ке7. Атакуя 
черного ферзя. Тут случи
лось невероятное: мой парт
нер мог одержать победу 
< как угодно», хотя бы путем 
6... Лй8, но он не захотел 
расстаться даже с самой 
ничтожной частью своего 
богатства и сыграл 6... ФЬ7.

Я стряхнул с себя оцепе
нение. Еще раз, теперь уже 
спокойно, посмотрел на по
зицию и... не поверил своим 

новому зимнему сезону.
,В следующем чемпионате 

участники алмаатинского фи
нала составят первую группу и 
разыграют медали уже в двух
круговом турнире. Игры вто
рого круга пройдут в Москве 
и Калининграде, а матчи пер
вого круга должны состояться в 
Свердловске и Первоуральске, 
так что и свердловчане смогут 
наконец-то познакомиться с 
этой игрой. А она, кстати, ста
ла зрелищно более интерес
ной. И понятно, повысилось 
MaçTepcTBo команд, накоплен 
опыт, появились классные хок
кеисты. Кстати, свердловский 
армеец Леонид Павловский 
признан лучшим защитником 
финального турнира. На его 
счету есть и один забитый мяч, 
остальные мячи в нашей 
команде провели Н. Дураков, 
Н. Денисов и А. Гусев.

« * *
Вот результаты матчей, о ко

торых не сообщалось в нашей 
газете: «Волга» (Ульяновск) — 
«Фили» (Москва) — 1:0, «Ди
намо» (Алма-Ата) — «Нефтя
ник» (Новокуйбышевск) — 6:0, 
«Вымпел» (Калининград) —«Тор
педо» (Сызрань) — 2:1.

глазам. Неужели Каисса ре
шила вознаградить меня за 
пережитый ужас? После 
7. Cg7 появится угроза Cdl 
мат, которую нельзя отра
зить ни жертвой ферзя на 
g2, ни жертвой ладьи на 14,

С чувством большого удов
летворения я сделал этот 
ход и решил, что па сей раз 
мой партнер нс выдержит. 
И все же ему удалось кое- 
как спастись. Последовало: 
7... Кеб 8. Cdl Kf3 9. C:f8 
JI:f8 10. C:13, и после про
должительной борьбы пар
тия закончилась вничью. 
Этот результат был, по прав
де говоря, наиболее спра
ведливым. С того времени 
я комбинировал немного 
меньше, а рассчитывал вари
анты больше.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! ЕСЛИ ВАМ НРАВЦТСЯ РАБОТАТЬ С НАРОДОМ 

И ДЕЛАТЬ ЛЮДЯМ ПРИЯТНОЕ, ПРИХОДИТЕ К НАМ УЧИТЬСЯ.
Наш адрес, гор. Свердловск, Эльмаш, ул. Шефская. 13. Трамваи № 2, 7, 14. 16, 25. 

остановка «Краснофлотцев*. Автобусы X» 34, 36. Тел. 33-11-13, 33-21-45.

ПРИГЛАШАЕТ ЮНОШЕЙ И ДЕВУШЕК
для обучения по специальностям: МЛАДШИХ ПРОДАВЦОВ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТО

ВАРОВ (срок обучения — 1 год); КАССИРОВ-КОНТРОЛЕРОВ на базе 10 классов (срок 
обучения — 1 год); ПРОДАВЦОВ ПРОМЫШЛЕННЫХ ТОВАРОВ (срок обучения — 3 года); 
ПРОДАВЦОВ ПРОМЫШЛЕННЫХ ТОВАРОВ на базе 10 классов (срок обучения — 1 год); 
ПОВАРОВ (сроки обучения 2 и 3 года).

В училище принимаются лица с обра
зованием 810 классов в возрасте от 
15 до 25 лет.

Учащиеся, поступившие в училище на 
3-годичный срок обучения, наряду с про
фессией получают среднее образование.

Все учащиеся обеспечиваются стипен
дией от 26 до 30 рублей. Окончившие 
училище трудоустраиваются па пред
приятия гор. Свердловска. .

Общежития училище по имеет.
Желающие поступить в училище по

дают заявление на имя директора учи 
лпща. К заявлению прилагаются доку
менты: свидетельство о рождении или 
паспорт, справка с места жительства, 
медицинская карта, характеристика из 
школы или с места работы, 6 фотокарто
чек разм. 3x4 см.

Начало занятий в училище с 1 сен
тября.

Училище готовит кадры для предприя
тий торговли и общественного питания 
с 1960 года. В 1967 году училищу при
своено звание «Училище высокой куль
туры труда и учебы».

В трех учебных корпусах училища раз
мещены кабинеты по специальным об
щеобразовательным дисциплинам, ма
стерские, лаборатории, библиотека, спор
тивный зал, столовая.

Учебные кабинеты оснащены нагляд
ными пособиями, техническими средст
вами. новейшим технологическим обору
дованием и приспособлениями.

Обучение учащихся ведут квалифици
рованные преподаватели и мастера про
изводственного обучения.

Производственную практику учащие
ся проходят в лучших магазинах и сто
ловых города.

В связи с развитием магазинов само
обслуживания профессия продавца пре
терпевает качественное изменение. Вы
ражение «работник прилавка» безнадеж
но устарело. В магазине самообслужива

ния прилавка как такового нет, и ирода 
вец выступает в роли консультанта. Пн 
пример, продавец рыбного отдела дол
жен знать питательную ценность и тех 
пологические свойства' новых морских 
продуктов и дать хороший совет хозяй 
кам. Предлагая синтетические ткани, на 
до уметь рассказать покупателям об их 
свойствах. технологии производства, 
объяснить, как гладить и стирать изле 
лия из них и т. д.

Трудно найти профессию, которая по 
своей специфике могла бы сравниться с 
работой продавца.

Профессия повара также очень нужная 
и интересная. Правильно и вкусно при
готавливаемая пища — это зäлoг здо
ровья и хорошего настроения.

Много выпускников училища трудятся 
в сфере торговли и общественного пита 
пня. Работают они с огоньком, задором, 
гордятся своей профессией.

Все. кто любит художественную само 
деятельность и спорт, могут заниматься 
любимым делом в кружках и спортивных 
секциях, которые работают в училище.

Для любителей поисковой работы соз
дан клуб «Поиск», в котором учащиеся 
работают над созданием летописи танко
вых колони «Свердловский комсомолец*, 
ведут летопись училища, работают с экс
понатами комнаты музея истории учи 
лища.

В свободное от занятий время учащие
ся проводят тематические вечера, вечера 
отдыха, встречи КВН, встречаются с ар
тистами. писателями, поэтами. Героями 
Советского Союза, участниками Великой 
Отечественной войны, ветеранами труда, 
ходят в туристские походы, участвуют в 
спортивных соревнованиях. А в канику 
лы для лучших учащихся, победителей 
трудовых турниров, спортсменов, актив
ных общественников проводятся увлека
тельные экскурсии по городам Совет 
<ч;ого Союза.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
19.30 — «Хозяйка Медной го

ры». Спектакль Свердловского 
театра кукол.

20.30 Новости.
20.45 «В эфире — «Това

рищ». Студенческая целина-73. 
Специальный выпуск.

21.30 — «Депутат Балтики». 
Художественный фильм.

Среда, 8
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

17.25 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.30 — Для школьников. 
В. Коростылев и М. Львовский. 
«Приключения Димки». Спек

такль Центрального детского 
театра. «Димка в Тридевятом 
царстве». История третья.

18.00 — Программа телеви
зионных документальных филь
мов.

18.30 —- «Шахматная школа». 
Класс начинающих.

19.00 — Концерт - Большого 
детского хора и хора «Юность^ 
Центрального телевидения и 
Всесоюзного радио.

20.00 — Новости.
20.10 — «Как сберечь землю». 

Телеочерк.
20.40 — Концерт песни на 

стихи В. Лебедева-Кумача.
21.00 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Заря» (Ворошилов
град) — «Спартак» (Москва). 
Трансляция из Ворошиловграда.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Цв. тел. «Сказание 
о Рустаме». Художественный 
фильм, 1-я серия.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.30 — МОСКВА. Программа 

передач.
11.35 — Новости.
11.45 — Концерт ансамбля 

песни и танца Степанаванского 
районного Дома культуры Ар
мянской ССР.

12.15 — «Мамина школа».
12.45 — В. Короленко. «Не 

страшное». Телеспектакль.
19.28 — Свердловск. Про

грамма передач.
19.30 — Новости.
19.45 — «Присяга». Переда

ча для воинов.
20.15 — Для вас, малыши.
20.25 — Реклама и объявле

ния.
20.30 — «Дмитрий Кабалев

ский». Музыкальный теле
фильм.

21.30 «Театральные встре
чи». У нас в гостях актеры Ле
нинградского Большого драма
тического театра имени Горь
кого.

Четверг, 9
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

17.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.35 — Играют юные пиа
нисты.

18.00 — «На Курской дуге». 
Документальный фильм.

18.20 — «Рассказы о про
фессиях». Сталевары.

18.50 — Цв. тел. Концерт Бу
ковинского заслуженного ан
самбля песни и танца УССР.

19.30 — Для школьников. 
Всероссийский слет членов ле
сничества и юных друзей при
роды.

20.00 — Новости.
20.10 — Запомни песню.
20.30 — «Огни цирка».
21.15 — «Человек и закон». 

— *А нУ-ка. девушки».
23.00 — «Время». Информа

ционная программа.
23.30 — Цв. тел. «Сказание о 

Рустаме». Художественный 
фильм, 2-я серия.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.30 — МОСКВА. Программа 

передач.
11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников. 

Поет хоровая студия «Пионе
рия» Московской области.

12.15 — Выступление писа
теля В. Коротича.

12.30 — Цв. тел. «Сказание о 
Рустаме». Художественный 
фильм, 1-я серия.

19.28 — Свердловск. Програм
ма передач.

ЧЕТВЕРГ, 9 АВГУСТА
6.30 — Программа передач, 

6.35 — Областные известия. 
6.45 — Страницы классики (Му
зыка Б. Бартока). 7.30 Обзор 
областных газет. 7.45 Объяв
ления. 8.15 Фрагменты из 
.фортепианных сонат Бетховена 
исполняет И. Зетель. 9.10 — 
Новые книги. 16.45 — Обзор га
зеты «Вечерний Свердловск». 
16.50 — Дневник зрителя и 
объявления. 18.00 — Програм
ма передач. 18.02 Объявле
ния. 18.15 — Музыкальный ре
портаж. 18.55 — «Внимание: 
технические новинки». 19.00 — 
Программа ради останции 
«Юность» из Москвы. 20.00 — 
Областные известия. 20.20 — 
Беседа < Мастер — вожак рабо 
чего коллектива». 20.40 — Пе
редачи из Москвы.

та

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
широкоформатный фильм 
♦ ВСАДНИК БЕЗ ГОЛОВЫ»

Сеансы: в 12. 16. 20 ч.

ГОСЦИРК
Сегодня в 19 ч. 30 м.
НОВАЯ ПРОГРАММА 

АТТРАКЦИОН 
«ДРЕССИРОВАННЫЕ ЛЬВЫ» 
под руководством нар. арт

СССР
Ирины БУГРИМОВОЙ 

и большая разнообразная 
программа.

Весь вечер на манеже пар. 
арт. Латв. ССР А. Антонио, 
артисты А. Слауготнис и

А. Полкманис.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Дверь без 

замка.
СОВКИНО Запретная 

любовь.
УРАЛ - А зори здесь ти

хие... (две серии). В зале до
кументального фильма: Жи
вой Маяковский. Рубежи 
трудовой России. По следам 
бременских музыкантов. 
Передвижники. Самогон
щики.

ТЕМП Профессиональ
ным риск.

БУРЕВЕСТНИК — Профес
сиональный риск.

МИР Профессиональ
ный риск. Старая, старая 
сказна.

КОМСОМОЛЕЦ — Козий рог.
АВИАТОР — Круг.
ПРОГРЕСС Текумзе.
ЮЖНЫЙ Операция «Ы».
.’ТУЧ Том Джонс (две 

серии). Героин.
ЭКРАН Дача.
СТАЛЬ Дача.
СОВРЕМЕННИК Дверь без замка.
•ЗНАМЯ Анжелика м

король. Круг.
ИСКРА Круг.
РОДИНА Дача.
Им. МАЯКОВСКОГО — Де

ла давно минувших дней.
ЗАРЯ Круг.

ПОГОДА
12 августа по области ожидаются местами кратковремен

ные дожди и грозы. Температура воздуха ночью 9 — 14, в ко- 
местах Д° Днем 19 — 24 градуса, на юге области -2 — 27 градусов тепла.
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